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Усилить заготовку 
и вывозку удобрений

В колхозе имени Маленкова, Бакчар-
ского района,- в 1955 году урожай яровой 
пшеницы на площади 302 гектара собран 
по 28,3 центнера с гектара. Получению 
такого высокого урожая способствовало 
широкое применение органических удобре
ний с последующей авиаподкормкой посе
вов минеральными удобрениями. В^колхо- 
зе имени Жданова, Еравошеинского райо
на, льноводческое звено М. С. Волковой 
на участке площадью 45 гектаров внесло 
но 1 центнеру гранулированного суперфос
фата, по 1,5 центнера калийной соли и 
но 1,5 центнера золы и перегноя на каж
дый гектар. Это способствовало высокому 
урожаю льносемян —  получено по 7 цен
тнеров с каждого гектара.

Замечательных результатов добился 
звеньевой сельхозартели имени Свердлова, 
Еолпашевского района, тов. Калнынш. Под 

. посевы картофеля здесь внесли по 30 тонн 
|  навоза и по одному центнеру минеральных 

удобрений на каждый из 20 гектаров и
.лучили урожай картофеля по 225 цент

неров с гектара. В колхозе «Вперед к 
коммунизму», Шегарского района, с пло
щадей, где было внесено по 10 тонн пе
регноя на гектар, получили урожай зеле
ной массы кукурузы по 420 центнеров с 
каждого, а на неудобренных полях зеле
ной массы кукурузы получено вдвое 

4 „>ньше.
Колхозы Томского района в 1955 году 

внесли на поля около 40 тысяч тонн 
местных, свыше 600 тонн минеральных 
удобрений, а соседний Туганский район 
вывез только 14 тысяч тонн навоза и 
значительно меньше минеральных удобре
ний. Не случайно поэтому урожай в кол
хозах Туганского района ниже, чем в кол
хозах Томского района. й

В нашей области за последние два 
года заготовка и вывозка местных орга
нических и минеральных удобрений не
сколько увеличились.

Но, как показывают факты, еще мно
гие руководители колхозов, МТС и райо
нов недооценивают значение удобрений и 
мало что делают, чтобы как следует ор
ганизовать их заготовку и вывозку.

В целом по области медленно идут за
готовка и вывозка навоза и перегноя. 
Очень плохо заготовляют и вывозят мест
ные удобрения колхозы Кожевниковского, 
Пышки но-Троицкого, Тегульдетского и 
Шегарского районов.

Руководители этих районов, директора 
МТС, председатели колхозов пока еще ог
раничиваются больше разговорами о поль
зе применения удобрений, а практических 
мер к организации этой работы не при
нимают.

Крайне щйхо организована вывозка 
минеральных удобрений. На складах 
«Сельхрзснаба» в настоящее время скопи
лось много минеральных удобрений. 
Руководители Парбигского района часто 
жалуются, что к ним не завозятся мине
ральные удобрения. Но удобрения с лета 
лежат на складе, вывозку их в колхозы 
никто не организует. Более 700 тонн 
удобрений находится в гор. Томске. 
Эти удобрения предназначены в основном 
для колхозов Томского и Туганского рай
онов. Вывозка их идет крайне медленно и 
неорганизованно Директора машинно- 
тракторных станций этих районов, рай
исполкомы не организуют как следует 
эту работу.

В целях повышения заинтересованности 
'колхозов в повышении урожайности кар
тофеля в овощей государство отпускает 
минеральные удобрения под эти культуры 
с последующей оплатой их стоимости в 
порядке натуроплаты через МТС, но эти 
льготные условия овощеводческими колхо
зами области используются крайне плохо.

Удобрения —  верный путь к  повыше
нию урожайности всех сельскохозяйствен
ных культур. Задача заключается в том, 
чтобы выполнить и перевыполнить план 
заготовки и вывозки местных и минераль
ных удобрений. Все возможности для это
го есть. Необходимо в каждом колхозе вы
делить на вывозку удобрений определен
ное количество тягловой силы, техники 
машинно-тракторных станций.

Надо по-хозяйски использовать тран
спорт в колхозах. Сейчас колхозы подво
зят корма к фермам. Нельзя допускать, 
чтобы подводы и тракторы шли за сеном 
или соломой порожняком. Их можно и 
нужно загружать удобрениями.

Колхозы зоны Баткатской МТС крайне 
неудовлетворительно занимаются заго
товкой и вывозкой местных удобре
ний. Директор МТС тов. Каторжное оправ
дывает это недостатком лошадей и трак
торов, но не желает глубоко вникнуть в 
суть дела, потому что считает заготовку 
и вывозку удобрений только делом колхо
зов. Не случайно поэтому в колхозе «Но
вая жизнь» и других сельхозартелях ме
ханизаторы МТС вывезли на тракторах 
более половины запаса грубых кормов, но 
отвезли на поля очень мало навоза. Та
кое положение наблюдается во многих 
других машинцо-тракторных станциях 
области.

Серьезным недостатком является бес
системная вывозка навоза на поля, без 
учета почв, требований отдельных куль
тур, неправильное хранение удобрений. 
Во многих колхозах Томского, Кожевни
ковского, Асиновского, Шегарского и дру
гих районов навоз вывозится без учета 
назначения, складывается маленькими 
кучками. Подобная «заготовка» удобрений 
пользы принесет мало.

Непонятную позицию невмешательства 
в это важное дело заняли агрономы мно
гих МТС и колхозов. Нх долг— не только 
контролировать работу по накоплению 
местных удобрений, не только давать ука
зания, куда и сколько надо вывозить на
воза, но и выступать организатором этого 
важнейшего дела. Как показывают факты, 
многие агрономы не возглавили эту рабо
ту.

Интересы дальнейшего повышения уро
жайности всех сельскохозяйственных 
культур требуют покончить с безответст
венным отношением к удобрению полей. 
В 1956 году должна быть как следует 
удобрена основная часть посевных площа
дей.

Наряду с резким усилением темпов вы
возки навоза на поля, сбора золы и дру
гих местных удобрений, своевременной 
выборки со складов «Сельхозснаба» мине
ральных удобрений, надо в широких мас
штабах практиковать разработанный и 
предложенный академиком Т. Д. Лысенко 
новый способ внесения удобрений в поч
ву в виде органо-минеральных смесей. 
Этот способ очень выгоден. Если при 
обычном способе на гектар рекомендуется 
вносить по 20 и более тонн навоза, то 
при новом способе доза внесения органи
ческих удобрений сокращается в 8— 10 
раз, а прибавка урожая от этого полу
чается большая.

В колхозах нечерноземной полосы но
вый способ нашел очень широкое приме
нение. Он позволяет при одном и том же 
количестве удобрений значительно уве
личить удобренную площадь.

Время уходит. Сев приближается. Рай
комы партии, партийные организации 
колхозов и МТС, райисполкомы, правления 
колхозов накопление местных и минераль
ных удобрений обязаны взять под непо
средственный контроль и сделать все воз
можное, чтобы не только выполнить, но и 
значительно перевыполнить план заготов
ки и вывозки удобрений.

Профсоюзы улучшают руководство соревнованием 
в честь XX съезда партии

Совещание в ВЦСПС

П редседателю  Совета М инистров СССР
товарищу Николаю Александровичу 

БУЛГАНИНУ
В связи с официальным подписанием акта о сдаче в эксплуатацию железной 

дороги Улан-Батор —  Замын-Удэ и предстоящим с 1 января 1956 г. открытием 
прямого железнодорожною сообщения между СССР, МНР и КНР позвольте мне, 
уважаемый товарищ Председатель, передать Вам, Советскому Правительству и вели
кому советскому народу самый горячий привет и сердечные поздравления. Монголь
ский .народ и его правительство выражают Коммунистической партии Советского 
Союза, Правительству СССР и своему могучему и неизменному другу советскому 
народу сердечную благодарность за благородную братскую помощь, которая имеет 
основное и решающее значение в строительстве вышеуказанной железной дороги. 
Железная дорога Улан-Батор —  Цзенин имеет исключительно большое прогрессив
ное значение в развитии национальной экономики и культуры монгольского народа 
и служит дальнейшему укреплению братской дружбы и всестороннего сотрудниче
ства братских народов СССР, МНР и КНР.

Оказанная Советским Союзом неоценимая помощь в строительстве железной 
дороги до Монголо-Китайской границы является ярким подтверждением глубокого 
внимания советского народа и его правительства об интересах нашего трудового 
народа, ярким свидетельством миролюбия Советского Союза.

Разрешите мне от души пожелать советскому народу дальнейших великих 
успехов в строительстве коммунизма, в борьбе за укреиленис мира во всем мире.

Премьер-Министр МНР Ю. ЦЕДЕНБАЛ.

Улан-Батор, 30 декабря 1955 г.

СОРЕВТТОВАTTJIE В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

Прибытие в Берлин Советской делегации 
для участия в праздновании 80-летия Президента 

Германской Демократической Республики 
Вильгельма Пика

БЕРЛИН, 2 января. (ТАСС). Сегодня в| 
Берлин для участия в праздновании 80-ле
тия Президента Германской Демократи
ческой Республики Вильгельма Пика при
была Советская делегация, возглавляемая 
Председателем Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошиловым. В составе 
делегации: U. U. Поспелов, 0. В. Кууси
нен, Е. Д. Стасова, Г. М. Пушкин.

На Восточном вокзале, украшенном го
сударственными флагами Германской Демо
кратической Республики и СССР, а также 
государственными флагами других стран, 
делегации которых прибыли в Берлин для 
участия в торжествах. Советскую делега
цию встречали председатель Президиума 
Народной палаты ГДР И. Дикман, премьер- 
министр ГДР 0. Гротеволь, первый заме
ститель премьер-министра ГДР и первый 
секретарь ЦК СЕПГ В. Ульбрихт; замести
тели премьер-министра ГДР, члены полит
бюро ЦК СЕПГ и другие руководящие дея
тели, а также представители берлинской 
общественности.

Советскую делегацию встречали также 
главы и члены делегаций иностранных 
государств, прибывшие в Берлин для уча
стия в торжествах по случаю 80-летия
Президента Германской Демократический 
Республики В. Пика, члены дипломати
ческого корпуса.

Приветствовать Советскую делегацию 
на Восточный вокзал пришли тысячи бер
линцев.

На привокзальной площади состоялся 
митинг берлинских трудящихся.

Митинг открыл первый секретарь бер
линской организации СЕПГ А. Нейман. 
Под бурные аплодисменты и приветствен
ные возгласы собравшихся А. Нейман го
рячо приветствовал руководителя Совет
ской ’ делегации Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошило
ва и членов делегации.

Затем на митинге выступил товарищ 
К. Е. Ворошилов, речь которого была вы
слушана собравшимися с огромным внима
нием и неоднократно прерывалась бурны
ми аплодисментами.

Речь товарища К. Е. Ворошилова
Дорогие товарищи, друзья!
Делегация Советского Союза прибыла в 

столицу Германской Демократической Рес
публики —  Берлин для участия в торже
ствах по случаю 80-летия выдающегося 
государственного и политического деяте
ля —  Президента Германской Демократи
ческой Республики товарища Вильгельма 
Пика. (Бурные, продолжительные аплодис
менты).

Мы счастливы, что вместе с немецким 
народом, представителями правительств 
дружественных стран и братских компар
тий сможем принять участие в этом зна
менательном празднике. (Аплодисменты).

Вся деятельность товарища Пика —  
этого замечательного человека нашей эпо
хи связана с борьбой прогрессивных сил 
германского народа за создание такой Гер
мании, в которой трудовой народ был бы 
хозяином страны и всех тех богатств, ко
торые он создает. (Аплодисменты).

Мы рады отметить, что в лице Герман
ской Демократической Республики трудя
щиеся Германии создали такое государ
ство. За короткое время своего существо
вания Германская Демократическая Рес
публика добилась больших успехов, что 
радует всех ее друзей.

Германская Демократическая Республи 
ка прочно заняла свое место равноправно 
го члена в братской семье стран демокра
тического лагеря. Укрепление дружбы и 
сотрудничества с этими странами будет 
содействовать дальнейшему политическо
му, хозяйственному и культурному подъе
му Германской Демократической Респуб
лики и неуклонному росту ее международ
ного авторитета.

Ня Каргаоокской моторно-рыболовной станции идет подготовка к летней 
путиня 1956 года. В мастерской на поделке орудий лова изготовляются различ
ного рода ловушки, оети, невода. Механизаторы МРС готовят к навигации судо
вые двигатели По плану ремонт двигателей должен быть закончен к 20 апреля. 
Рабочие механической мастерской, соревнуясь в честь XX съезда КПСС, взяли 
обязательство сократить срок ремонта на 20 дней. В предсъездовские дни в ма
стерской значительно повысилась производительность труда. Сейчас здесь нет 
ни одного рабочего, который бы не выполнял полутора норм в смену. Одним из 
лучших производственников механической мастерской является Иван Акимович 
Горковенко. Он совмещает профессии токаря, фрезеровщика и слесаря. В новом 
году тов. Горковенко выполняет дневные нормы на 220—225 процентов.

На снимке, токарь И. А. Горковенко.
Фото Н. С гаду хина.

Стремление немецкого народа к  миру и 
восстановлению национального единства 
страны близко и понятно советскому на
роду. Мы полностью разделяем мнение 
правительства Германской Демократиче
ской Республики, что единственным реаль
ным путем к решению вопроса о воссоеди
нении Германии является достижение до
говоренности между Германской Демокра
тической Республикой и Германской Феде
ральной Республикой. (Аплодисменты).

Разрешите мне от имени народов Совет
ского Союза передать жителям Берлина и 
всем трудящимся Германской Демократи
ческой Республики сердечный, дружеский 
привет и пожелать новых успехов в нх 
созидательном труде на благо германского 
народа. (Бурные аплодисменты).

Да здоавствчет Ппезидечт Германской 
Демократической Республики товарищ 
Вильгельм Пик! (Бурные, продолжитель
ные аплодисменты).

Да здравствуют трудящиеся Германской 
Демократической Республики! (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

Пусть живет и крепнет советеко-гер- 
манская дружба! (Бурные, продолжитель
ные аплодисменты, возгласы «Дружба!», 
«Фрейндшафт!»).

V
Затем Советскую делегацию тепло при

ветствовали от имени трудящихся Берли
на представительница фабрики «Форт- 
шрит» Марта Ульбрихт и председатель 
берлинского отделения Палаты техники 
инженер Пэтц.

Митинг закончился троекратным «ура» 
в честь германо-советской дружбы.

Работают ритмично
Соревнуясь за достойную встречу 

XX съезда КПСС, рабочие и работницы, 
инженерно-технические работники и слу
жащие завода «Томкабель» производствен
ное задание прошлого года выполнили на 
10 дней раньше срока. За 10 дней они 
дали сверх плана на несколько миллионов 
рублей продукции. За 11 месяцев прошло
го года коллектив предприятия дал 4 мил
лиона рублей прибыли.

Наступил 1956 год. Передовики завода 
не снижают высоких темпов работы. Рит
мично работают коллективы цехов № 1, 
№ 2 и М  5. Выполнив декабрьский план 
на 109— 115 процентов, работники этих 
цехов с первых дней нового года работа
ют в графике, перевыполняют суточные 
задания.

Высокая выработка
Соревнуясь за достойную встречу XX 

съезда партии, многие лесозаготовители 
Черкесовского лесозаготовительного пунк
та Молчановского леспромхоза работают 
высокопроизводительно. Возчики леса тт. 
С. Абакумов, В. Калиненко, электропиль
щики тт. М. Фирман, А. Мельник выпол
няют дневные нормы на 140 —  170 про
центов. Электромеханики тт. В. Зборов
ский, Г. Щукин хорошо работают, эконо
мят много горючего и смазочных материа
лов. В прошлом году, например, они сэко
номили 606 килограммов горючего.

На мастерском участке Салтыково хоро
шо работают на вывозке леса колхозники 
из сельхозартели имени Молотова. Лесо- 
возчики тт. В. Фроловский и С. Берестнев 
ежедневно выполняют по полторы нормы. 
Высокопроизводитель ю трудятся тт. П. Го
рюнов, А. Юрченко и другие.

Успех рыбаков объясняется тем, что 
они в течение всего года не прекращали 
лов рыбы, тщательно облавливали не 
только ближние, но и отдаленные водое
мы. Хорошо потрудились рыбаки на раз
розненном лове, пустив в ход разнообраз
ные промысловые орудия: фитили, се
ти и т. д. Во время лова по открытой 
воде коллектив рыбпункта высокопроиз
водительно использовал механизирован
ный флот. Четко работали мотористы 
тт. Вагнер и Брум, которые не допустили 
ни одного случая простоев мотолодок и 
метчиков.

Сейчас рыбаки ведут подледный лов, 
на который выставлены самоловы, фити
ли и другие орудия лова. Одновременно с 
этим рыбаки организовали комбинирован
ный лов; промышляя озерно-курьевымл 
неводами, они одновременно ведут лов 
рыбы ставными орудиями. Это лает 
неплохие результаты. Так, звено тов. Ваг
нера только за три промысловых дня вы
ловило 630 килограммов рыбы.

Рыбаки взяли обязательство двухме
сячный производственный план по выло
ву рыбы выполнить досрочно, ко дню 
открытия XX съезда КПСС.

Рыба— сверх плана
Неплохо потрудились в прошлом году 

рыбаки Прохоркинского рыбного пункта 
Александровского района. Соревнуясь за 
достойную встречу XX съезда КПСС, брига
да гослова № 1, которой руководит тов. 
Непомнящий, годовой план выполнила на 
116,3 процента. Рыбаки пункта дали 
сверх годового плана 660 пудов рыбы. 
Отличных производственных показателей 
добились рыбаки тт. Горее, Мауль, Брум, 
Шрейбер, Вагнер, Еаухман и многие дру
гие.

В передовой бригаде
Бригада рыбаков государственного лова 

Колнашевского рыбоконсервного комбина
та, возглавляемая бригадиром Василиск 
Ивановичем Медведевым, изо дня в день 
борется за наибольший вылов рыбы.

Высокая трудовая дисциплина, пра
вильная организация труда, применение 
комбинированного лова, использование 
всех орудий лова обеспечивают успех в 
работе. К 5 декабря 1955 года бригада 
тов. Медведева выполнила годовой план. 
План IV квартала 1955 года был выпол
нен на 228 процентов.

Рыбаки успешно выполнили и свои 
индивидуальные обязательства. Бригадир 
тов. Медведев выполнил свое годовое за
дание на 224 процента. Неплохо потруди
лись члены его бригады —  тт. Волков, 
Лакеев, Сухушин, Колмаков, Медведев, 
Кащеев. Они тоже намного перевыполни
ли свои обязательства.

Готовясь достойно встретить XX съезд 
партии, рыбаки бригады тов. Медведева 
организованно ведут подледный лов. Они 
в полтора— два раза перевыполняют пя
тидневные задания.

П. СУХУШИН, 
инженер Колпашевского 

рыбоконсервного комбината.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

С первых дней нового года работать высокими темпами

В ВЦСПС состоялось совещание, посвя
щенное обсуждению вопроса о ходе социа
листического соревнования в честь XX 
съезда партии В совещании приняли уча
стие председатели ЦК профсоюзов, пред
ставители производственно-массовых отде
лов, руководители областных и фабрично- 
заводских комитетов предприятий Москвы 
и столичной области.

Докладчик —  заведующий производст
венно-массовым отделом ВЦСПС тов. Евст
ратов сообщил, что принятые коллектива
ми рабочих, инженеров, тружеников сель
ского хозяйства повышенные обязатель
ства способствовали выявлению новых 
Производственных резервов, досрочному 
выполнению заданий. Страна получила 
сверх' плана минувшего года много угля, 
металла, машин, товаров народного по
требления. Значительный вклад внесли 
рабочие-рационализаторы. На московском 
заводе «Каучук» каждый третий рабо
чий —  рационализатор. Увеличилось за 
последние месяцы почти на одну треть ко
личество рационализаторских предложений 
на ленинградском заводе «Электросила». 
Осуществление их сберегло производству 
около семи миллионов рублей.

Больше уделяется внимания распростра
нению передового опыта. На Кузнецком 
металлургическом комбинате за последнее 
время в школах новаторов обучено высо- 

■ коироизводительньш методам труда свыше

тысячи сталеваров и прокатчиков. На 
Ярославском шинном заводе руководители 
лучших бригад тт. Поздняков, Андержа- 
еов, Чапковекий, Воробьев и другие помо
гают многим коллективам освоить лучшие 
приемы и добиться отличных показателей. 
Передовые горняки Подмосковного уголь
ного бассейна добились более полного ис
пользования очистных и проходческих 
комбайнов, тяжелых врубовых машин и 
электровозов, увеличения за смену почти 
на час полезного времени работы лав.

Докладчик и выступившие в прениях 
указывали, что многие фабрично-заводские 
комитеты профсоюзов улучшают работу по 
руководству социалистическим соревнова
нием.

В то же время отмечались недостатки 
в работе ряда фабрично-заводских коми
тетов предприятий текстильной, легкой, 
пищевой и некоторых других отраслей 
промышленности. Указывалось, что цен 
ные начинания не получают большого рас
пространения. Мало внимания, в частно
сти, уделяется начатому по инициативе 
знатного новатора тов. Капралова соревно
ванию за лучшее использование резервов 
в ткацком производстве.

На совещании было внесено много пред 
ложений. направленных на оказание проф
организациями предприятиям конкретной 
помощи в выполнении предсъездовских 
обязательств. (ТАСС).

Многие лесозаготовительные предприя
тия комбината «Томлес» в декабре работа
ли неудовлетворительно. Комбинат не вы
полнил декабрьский план лесозаготовок и 
недодал за месяц 21 тысячу кубометров 
древесины. План лесозаготовок в январе 
на 80 тысяч кубометров больше, чем был 
в декабре. Поэтому очень важно было, что
бы леспромхозы еще в декабре создали 
необходимые условия для успешного вы
полнения январского плана. Однако во 
многих леспромхозах этого не сделано.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 

Томлес» за досрочное выполнение де
кабрьского плана лесозаготовок первое ме
сто занял Бакчарский леспромхоз (дирек
тор леспромхоза тов. Верхорубов), выпол
нивший месячный план вывозки древеси
ны на 129,3 процента. Второе место при
суждено коллективу Тегульдетского лес
промхоза (директор леспромхоза тов. Сав- 
ченков), выполнившему декабрьский про
изводственный план на 125,8 процента. 
Третье место занял Молчановский лес
промхоз (директор леспромхоза тов. Стре- 
яоусов), выполнивший декабрьский план 
на 125,3 процента.

Выполнили и перевыполнили декабрь
ские планы вывозки древесины леспром
хозы, занявшие следующие места: 4-е —  
Пышкино-Троицкий, 5-е —  Нибегинский. 
6-е —  Асиновский, 7-е —  Зырянский 
и 8-е —  Средне-Чулымский.

Работали в декабре низкими темпами и 
не справились с выполнением плана лес
промхозы. занявшие следующие м°ста: 
9-е —  Чаинский. 10-е —  Ергайский, 
11-е —  Берегаевский, 12-е —  Тимиря
зевский. 13-е —  Колпашевский, 14-е —  
Парабельский. 15-е —  Каргасокский,

16-е —  Томский, 17-е —  Лайский, 
18-е —  Красноярский, 19-е —  Кал- 
тайский, 20-е —  Куяновский и 21-е —  
Парбигский.

Одной из причин неудовлетворительной 
работы многих леспромхозов комбината 
«Томлес» в декабре является самоуспоко
енность их руководителей результатами 
выполнения плана за предыдущие месяцы. 
Например, только этим можно объяснить 
то, что Лайский леспромхоз (директор тов. 
Баюкин, секретарь парторганизации тов. 
Дахно), выполнив годовой план 26 нояб
ря, не выполнил декабрьский план. Руко
водители этого леспромхоза ослабили на
пряжение на лесозаготовках, не мобилизо
вали коллектив предприятия на выполне
ние декабрьского плана.

Томский леспромхоз (директор тов. Ко
маров, секретарь парторганизации тов. 
Отарпнчиков) закончил выполнение годо
вого плана 28 ноября, а в декабре работал 
неудовлетворительно.

Не приняли должных мер для безуслов
ного выполнения декабрьского цлана ле
созаготовок и пппрежнему работали плохо 
Парбигский. Куяновский и другие лес
промхозы. Парбигский леспромхоз, напри
мер, в декабре ни одного раза не выпол
нил суточного графика вывозки древеси
ны.

Нельзя не признать того, что в декабре 
несколько осложнили работу лесозаготови
телей погодные условия. Вместе с тем, 
это послужило хорошим уроком для руко
водителей ряда леспромхозов, где вы
яснились «узкие места» на производстве. 
Оказалось, что во многих леспромхозах на 
лесовозных дорогах не было средств защи
ты от снежных заносов, что дорожный ин
вентарь был не подготовлен, не было ме

ханизированных снегоочистителей и, что 
самое главное,—  недостаточно было по
мещений для обогрева рабочих как на 
верхних, так и на нижних складах.

В 1956 году перед лесозаготовителями 
области стоят еще более ответственные 
задачи. Леспромхозы должны заготовить, 
подвезти и вывезти древесины значитель
но больше, чем в 1955 году. Чтобы вы
полнить эту задачу, нужно с первых же 
дней нового года работать высокими тем
пами, не только выполнять, но и перевы
полнять суточные графики вывозки 
древесины. С первых дней нового го
да нужно поставить на основные лесо
заготовительные работы максимальное 
количество машин и механизмов и обеспе
чить их высокопроизводительное исполь
зование. Руководители леспромхозов долж
ны следить яа тем, чтобы гаражи по но
чам отапливались, чтобы к началу работы 
была согрета вода, подогрето масло, подве
зено доброкачественное твердое топливо, 
имелся бензин для пуска тракторов. По
мещения для передвижных электростан
ций также нужно отапливать, следить за 
правильным хранением кабелей. Необхо
димо постоянно следить за волоками, со
держать в хорошем состоянии лесовозные 
дороги и подвижной состав. От этого во 
многом зависит успех в работе.

Особое внимание руководители леспром
хозов должны уделить созданию нормаль
ных условий для работы и отдыха лесо
заготовителей. Нужно в каждом леспром
хозе решить вопрос о доставке рабочих к 
месту работы, иметь для этого утеплен
ные транспортные средства. Необходимо 
на каждом складе иметь помещения для

обогрева рабочих. Следует позаботиться о 
том, чтобы на каждом пункте работы бы
ли аптечки. Руководители леспромхозов 
и начальники орсов должны обратить осо
бое внимание на своевременное доброкаче
ственное приготовление горячей пищи  на 
местах работы.

Анализ работы некоторых леспромхозов 
показывает, что план зачастую не выпол
няется из-за плохой организации труда и 
производства, из-за простоев техники и 
рабочей силы. Наиболее успешно устра
нить эти недостатки можно при настойчи
вом внедрении цикличного метода органи
зации лесосечных работ. Этот метод, од
нако, во многих леспромхозах внедрен 
лишь формально. На основе широкого изу
чения нового Положения о цикличной ра
боте в лесосеке нужно добиться, чтобы он 
был внедрен не по форме, а по существу 
во всех леспромхозах.

Большую помощь кадровым лесозагото
вителям должны оказать колхозники-се
зонники, привлеченные на лесозаготовки. 
Многие колхозы и районы полностью вы
полнили задания по выделению сезонни
ков на лесозаготовки. Однако есть еще 
районы, которые до сих пор не выполни
ли заданий по посылке колхозников на 
лесозаготовки и допустили текучесть ра
бочей силы перед новым годом. Задача 
правлений колхозов, сельских Советов и 
райисполкомов —  немедленно исправить 
эту ошибку.

Приближается день открытия XX съезда 
КПСС. Лесозаготовители области! Развер
нем в новом году еще шире социалистиче
ское соревнование за достойную встречу 
XX съезда КПСС1
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В О Т Р Ы В Е  О Т  Ж И З Н И
Тов. Киреева —  руководителя кружка 

повышенного типа Но изучению историй 
КПСС на лесоперевалочном комбинате в 
Вокзальном райкоме партии г. Томска 
считают одним из лучших пропаганди
стов района. Тов. Киреев имеет более чем 
десятилетний стаж пропагандистской ра
боты. Естественно было ожидать, что 
пропагандист обеспечивает творческое 
изучение марксистско-ленинской теории, 
проводит занятия в тесиой связи с 
жизнью, с задачами, над которыми ра
ботает партийная организация предприя
тия. Однако при посещении его занятия 
эти иредположеиия нс оправдались.

В первые полчаса в кружке проводилась 
беседа по теме, пройденной на предыду
щем занятии. Выступавшие члены круж
ка тт. Капышев, Стеианюк, Станкевич, 
Мединский называли документы, даты, 
воспроизводили в памяти исторические 
события. Но ни один из них не попытал
ся увязать изложение исторических фак
тов, теоретических положений с опреде
ленными практическими задачами данного 
момента. Не помог выступавшим связать 
изучаемый вопрос с сегодняшним днем и 
пропагандист.

Рассказ пропагандиста по ГП разделу 
XI темы об установке на реконструкцию 
всех отраслей народного хозяйства, о роли 
Техники оказался еще более неудачным.

Нет необходимости доказывать, что по 
своему характеру эта тема очень созвуч
на сегодняшнему дню, когда партия, осу
ществляя решения июльского Пленума 
ЦК КПСС, ведет большую работу по даль
нейшему подъему промышленности, тех
ническому прогрессу и улучшению орга
низации производства.

Пропагандист, излагая содержание те
мы, мог рассказать о передовых образ
цах труда, вскрыть недостатки и отрица
тельные явления в работе своего пред
приятия. Но, не умея увязать разъясне
ние теории с конкретными задачами, ре
шаемыми партийной организацией, он 
обошел вопросы, связанные с производ
ственной жизнью коллектива комбината.

Когда пропагандист разъяснял работу 
И. В. Сталина «Новая обстановка —  но
вые задачи хозяйственного строитель
ства», в которой были вскрыты причины 
отставания нашей промышленности и на
мечены пути ее развития, дана установка 
на механизацию производственных про
цессов, борьбу с текучестью рабочей си
лы, лучшую организацию труда, внедре
ние и укрепление хозрасчета, снижение 
себестоимости продукции, один из слуша
телей кружка бросил реплику:

—  Это и нас касается!
—  Не в бровь, а в глаз, — 

пропагандист, У нас на 
многие хозяйственники плохо 
производственными участками.

Ограничившись этим, пропагандист 
Пошел дальше.

А остановиться на ряде недостатки й 
работе предприятия стоило.

На комбинате еще низка механизация 
труда, есть крупные недостатки в его ор
ганизации и техническом нормировании. 
До сих пор, например, вместо научно обо
снованных норм в больших размерах при
меняются онытно-статйстические. Некото
рые механизмы используются ие на пол
ную мощность, НИЗКа Производительность 
труда. Исключительно велика текучесть 
рабочей силы, низок уровень трудовой 
дисциплины. Обо всем этом Пропагандист 
ле Обмолвился ни словом.

Книжно, оторванно от жйЗнй, от задач 
данного момента проводятся занятия в 
кружке основного типа по изучению 
истории партии на шпалоПроииточном 
заводе, пропагандистом которого является 
тов. Соснин. На занятии, проходившем 
19 декабря, пропагандист разъяснял слу
шателям раздел «Внутреннее положение 
Советского Союза» из отчетного доклада 
Н. В. Сталина на XVIII съезде партии. Те
ма Занятия давала большие возможности 
для того, чтобы органически увязать изу
чение материала с решениями июльского 
Пленума ЦК КПСС, с конкретными задача
ми коллектива, обратить внимание слуша
телей на причины невыполнения заводом 
ноябрьского плана. Эти возможности про
пагандист не использовал.

поддакнул
комбинате
руководят

Руководитель кружка, например, под
робно разъяснил вопрос об основной эко
номической задаче СССР. А что нужно де
лать, чтобы обеспечить быстрейшее ре
шение этой Задачи, он не сказал.

Почему бы пропагандисту, исходя из 
указаний. содержащихся в докладе 
И. В. Сталина, не отметить конкретнее 
недостатки в деле повышения производи
тельности труда, совершенствовании про
изводства, имеющиеся в работе коллекти
ва завода, в работе цехов и участков, воз
главляемых коммунистами —  слушателя
ми кружйа? Почему бы не напомнить 
слушателю кружка тов. Кузнецову— на
чальнику паросилового хозяйства завода—  
0 необходимости быстрьйшего внедрения 
хотя бы простейшей механизации подвоз

ки угля И вывозки шлака, что дало бы 
заводу в год 20— 30 тысяч рублей эконо
мии, а начальнику цеха пропитки тов. 
Фоменко не сказать на занятии о том, 
что механизация всех работ в возглавляе
мом им цехе позволила бы сэкономить 
сотни тысяч рублей?

Нельзя признать нормальным также и 
то, что тов. Соснин в своем рассказе обо
шел вопрос о развитии Транспорта нашей 
страны, хотя и проводил занятия на 
предприятии, входящем в систему Мини
стерства путей сообщения,

Таким образом, на всем занятии пропа
гандиста тов. Соснина лежала печать 
академизма, оторванности от жизни. Про
пагандист упустил из виду, Что идеологи
ческая работа должна способствовать 
улучшению практической Деятельности, 
повышению активности Трудящихся в 
борьбе за претворение в жизнь решений 
партии й правительства.

Серьезные недостатки имеют место в 
работе кружка основного типа по изуче
нию истории партии на заводе «Томка- 
бель», которым руководит тов. Левина. 
Посещаемость занятий здесь низкая. Как 
правило, из 11 слушателей на занятия 
приходят не более 4— 0 человек, Тт, Ва
раксин и Лебедев в этом учебном году 
посетили только по два занятия. Многие 
Слушатели Кружка плохо готовятся 

беседам, не конспектируют изу
чаемый материал, Не принимают участия 
в обсуждении вопросов. 12 декабря вся 
«беседа» в кружке свелась к тому, что 
пропагандист буквально «вытягивала» 
односложные ответы из слушателя тов. 
Есманского. Остальные три товарища нс 
участвовали в обсуждении вопросов: они 
не присутствовали на предыдущем заня
тии и самостоятельно над материалом не 
работали,

Пропагандист тов. Левина не учит слу
шателей кружка увязывать вопросы тео
рии с жизнью, с практикой коммунисти
ческого строительства, с задачами сего
дняшнего дня. ч

12 декабря в кружке изучались V II и 
VIII разделы темы «Партия большевиков 
в период подготовки И Проведения Ок
тябрьской социалистической революции». 
Пропагандист рассказала о борьбе больше
вистской партии за упрочение советской 
власти, о ленинском плане приступа к 
социалистическому строительству. Она 
отметила, что в работе «Очередные 
задачи советской власти» В. И. Ленин 
указывал на необходимость укрепле
ния трудовой дисциплины, Настой
чивой борьбы за повышение произво
дительности труда, строгого учета и кон
троля за производством и распределением, 
организации социалистического соревно
вания. Однако пропагандист эти жизнен
но важные вопроси преподнесла слуша
телям как общие положения и призывы, 
а не как руководство к действию в по
вседневной практической работе. Она не 
подчеркнула значения ленинских указа
ний для практической работы по строи
тельству коммунизма в настоящее время, 
не рассказала, как они претворяются в 
жизнь коллективом завода, какие кон
кретно задачи призван сейчас решать 
коллектив в свете этих требований.

А ведь это помогло бы пропагандисту 
оживить занятие, повысить к нему инте
рес слушателей, поднять их активность 
во время собеседования, а главное спо
собствовало бы творческому изучению 
теоретических положений.

Не умеет увязывать программный ма
териал с сегодняшним днем и пропаган
дист кружка повышенного типа по изу
чению истории КПСС на подшипниковом 
заводе тов. Кандыба.

На одном из занятий тов. Кандыба 
разъяснял слушателям постановлена0 
Центрального Комитета Коммунистической 
Партий «О постановке партийной пропа
ганды в Связи с выпуском «Краткого 
курса истории ВКП(б)». Следовало ожи
дать, что в хоДе беседы пропагандист со 
всей силон подчеркнет Содержащееся 
в постановлений Требование о необходи
мости творчески подходить к  изучению 
марксизма-ленинизма, учиться использо
вать революционную теорию как руковод
ство в практической работе. Слушатели 
вправе были ожидать, Что он расскажет 
о том, как организована марксистско- 
ленинская учеба коммунистов, интелли
генции у них на заводе, какие недостат
ки в изучении революционной теории 
есть у слушателей их кружка. Но пропа
гандист не обратил внимания кружковцев 
На эти вопросы.

Отрыв пропаганды от жизни, от прак
тики коммунистического строительства—  
весьма распространенный недостаток в 
работе кружков и политшкол Вокзально
го района. Этим недостатком страдают 
также занятия пропагандистов тт, Колом- 
никова (карандашная фабрика), Василь
ева (паровозное депо станции Томск-П) и 
многих других.

Все это свидетельствует о серьезных 
недостатках и упущениях в работе по ру
ководству пропагандистами со стороны

Семинар редакторов колхозных стенных газет
Инструкторские группы Томского рай

кома КПСС по зонам Поросинской и Кор
ниловской МТС совместно с редакцией 
районной газеты «Сталинская правда» 
провели однодневные семинары редакторов 
колхозных стенных газет.

На семинарах были обсуждены докла
ды секретаря Томского райкома КПСС по 
зоне Поросинской МТС тов. Борзунова и 
секретаря райкома партии по зоне Корни
ловской МТС тов. Втюрина «Об итогах

хозяйственного года и задачах стенной пе
чати» и доклады редактора районной га
зеты тов. Гагариной и заместителя редак
тора тов. Могучева «Об организации рабо
ты редколлегий и руководстве стенной пе
чатью».

С участниками семинара проведены 
практические занятия по выпуску стен- 
газет и литературной обработке материа
лов.

Пленум райкома КПСС о работе районной газеты
Пленум- Александровского райкома пар

тий обсудил отчет редактора районной га
зеты. Пленум наметил конкретные меро
приятия по улучшению работы газеты,
обязал редакцию улучшить освещение во- июльского Пленумов ЦК КПСС.

просов партийной жизни, тире развернуть 
критику недостатков, больше печатать ма
териалов об опыте передовиков по претво
рению в жизнь решений январского и

Вокзальпого райкома партии и его отдела 
пропаганды и агитации. Работники рай
кома все еще занимаются вопросами идео
логической работы поверхностно, глубоко 
в ее содержание не вникают, слабо повы
шают ответственность секретарей партор
ганизаций и пропагандистов за состояние 
политической учебы коммунистов, мало 
оказывают им практической помощи в 
устранении недостатков в содержании 
партийной пропаганды.

В повышении качества занятий, в пре
одолении вредного разрыва между теорией 
и практикой коммунистического строи
тельства важную роль призваны сыграть 
семинары пропагандистов. Их задача —- 
настойчиво воспитывать у пропагандистов 
творческий подход к теории, учить пропа
гандистов проводить занятия так, чтобы 
слушатели воспринимали революционную 
теорию как руководство к действию, что
бы они умели руководствоваться получен
ными знаниями при решении вопросов 
практической работы. Именно в такого ро
да помощи, Прежде всего, нуждаются про
пагандисты. Но зачастую их надежды не 
оправдываются. Некоторые пропагандисты 
высказывают справедливое > недовольство 
тем, что На семинарах им нередко лишь 
напоминают о необходимости увязывать 
изучаемый материал с практикой комму
нистического строительства, но Не учат, 
не показывают практически, как это 
нужно Делать.

В текущем учебном году не проведено 
ни одного совещания пропагандистов по 
обмену опытом работы. А ведь эти сове
щания могли бы принести огромную поль
зу в организации творческого изучения 
марксизма-ленинизма в кружках и полит
школах.

Многому могли бы научиться руководи
тели политшкол и кружков при детальном 
разборе отдельных, наиболее интересных 
занятий. Но обсуждение занятий с глубо
ким анализом их положительных сторон и 
недостатков на семинарах пропагандистов 
не организовано. Можно было бы йракти- 
Ковать также обсуждение подробных пла
нов или конспектов занятий наиболее под
готовленных пропагандистов по очередным 
темам учебного плана. Обмен мнениями о 
методике проведения предстоящего заня
тия, безусловно, положительно сказался 
бы на качестве партийной пропаганды, 
содействовал бы преодолению отрыва про
паганды от ж и зн и .' Однако и эта форма 
работы с пропагандистами отделом пропа
ганды и агитации райкома КПСС не при
меняется. ф

Райком партии не ппформирует пропа
гандистов о задачах, которые решает рай
онная партийная организация. _Не делают 
этого и многие секретари партийных орга
низаций. На ряде предприятий района на- 
считывается по пять —  десять, а на уз
ле станции Томск-11 —  двенадцать пропа
гандистов. С ними можно организовать 
интересную работу <иа месте по улучше
нию содержания занятий кружков.

Далеко не все Пропагандисты могут, на
пример. глубоко, квалифицированно разо
браться в коренных вопросах работы пред
приятия. Почему бы секретарю парторга
низации, руководителю предприятия не 
собрать всех пропагандистов, не побеседо
вать с ними, не посоветовать им, на ка
ких вопросах жизни коллектива, на ка
ких задачах они должны сосредоточить 
внимание слушателей.

Долг секретарей парторганизаций —  
глубоко вникать в содержание занятий 
сети партийного просвещения, направлять 
работу пропагандистов, постоянно помо
гать им. Между тем, многие секретари 
партийных организаций района до сих 
пор емОТряТ на идеологическую работу, 
как на дело Третьестепенной важности, 
не интересуются качеством занятий в 
кружках . и политшколах, не подмечают 
недостатки в работе пропагандистов и не 
помогают их Устранять.

Задача преодоления отрыва пропаганды 
от жизни требует уделить самое серьез
ное внимание экономической подготовке 
пропагандистов, вооружению их знаниями 
конкретной экономики. Райкому КПСС на
до организовать для пропагандистов чте
ние лекций по наиболее важным экономи
ческим вопросам, а также на технические 
темы.

В интересах борьбы с академизмом и 
начетничеством необходимо настойчиво 
улучшать состав кадров пропагандистов, 
в частности, за счет привлечения к 
пропагандистской работе политически гра
мотных руководящих и инженерно-техни
ческих работников предприятий. В Вок
зальном же районе можно наблюдать про
тивоположную тенденцию. Некоторые ру
ководящие работники предприятий, в про
шлом являвшиеся Пропагандистами, ныне 
освобождены от этого поручения и замене
ны товарищами, не связанными с дан
ным Предприятием.

Вокзальному райкому КПСС нужно уст
ранить недостатки в руководстве пропа
гандистской работой, решительно преодо
леть вредный отрыв пропаганды от жиз
ни, оа практики коммунистического стро
ительства.

И. МИЗГИРЕВ,
А. КУЗИН.

М ощ ная дем онстрация 
миролюбивой политики

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие Томского подшипнико
вого завода горячо одобряют решения 
сессии Верховного Совета СССР. В цехах 
и отделах предприятия проходят читки и 
обсуждения материалов сессии. В ответ 
на заботу Партии и правительства о даль
нейшем повышении благосостояния тру
дящихся рабочие завода берут повышен- 
ные социалистические обязательства.

Разметчица ремонтно-механического це
ха Татьяна Брякина, в числе первых , за
вершившая выполнение пятилетнего за
дания, сказала:

“ “  С глубоким удонлетвбрением мы 
встретили весть о том, что наше прави
тельство решило сократить расходы на 
военные нужды. Это еще раз демонстри
рует миролюбивую политику Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства. Мы, советские люди, не пожалеем 
сил, чтобы сделать нашу страну еще 
прекраснее, еще могущественнее.

Тов. Брякина обязалась выполнять 
норму выработки не ниже чем на 
200— 230 процентов.

Мастер этого же цеха тов. Матвиенко 
от имени всего цеха выразил сердечное 
одобрение внутренней и внешней полити
ке Советского правительства. Он сказал:

•—  Благодаря усилиям Коммунистиче
ской партии и Советского правительства 
в минувшем году международная напря
женность была ослаблена. Сессия Верхов
ного Совета СССР еще раз Подтвердила 
неуклонное стремление Советского госу
дарства к  миру.

Весь советский народ, —-  сказал 
инженер шарикового цеха тов. Васин, —  
с г.ордоетыо следил за поездкой товарищей 
Булганина и Хрущева в Индию, Бирму и 
Афганистан. Эта поездка укрепила друже
ственные отношения с этими странами 
и ярко показала возможность сосущество
вания миролюбивых государств с различ
ными общественно-политическими систе
мами. Мы вместе со всем советским на
родом одобряем результаты поездки това
рищей Булганина и Хрущева в Индию, 
Бирму и Афганистан.

На трудовой вахте
Развернув социалистическое соревнова

ние за достойную встречу XX съезда пар
ш и , рабочие промысловой артели «Удар
ник севера», Зырянского района, добива
ются высоких производственных показа
телей. Возчики на вывозке леса гг . 
А. 3. Иванов, А. И Устинов, Н. Д. Некра
сов, И. И, Беляев выполняют нормы выра
ботки па 130 —  140 процентов. По пол
торы нормы дают тт. А. Мазиев, И. Ианфн- 
лов, Я. Холодов, работающие на распилов
ке древесины. Постоянно перевыполняют 
сменные задания бондари тт. А, Борови
ков, А. МоЛЧаненко.

Новая брошюра
Вышла из печати брошюра кандидата 

исторических наук А. В. Зайцевского 
«Большевики —  организаторы револю
ционной борьбы трудящихся Томской 
губернии в 1905— 1907 гг.», изданная 
Томским областным Лекционным бюро.

Учеба речников

Выставки, посвященные 
революции 1905—1907 гг.
В Областной, городской, районных биб

лиотеках Томска организованы выставки, 
посвященные первой русской революции.

В городской партийной библиотеке на 
двух больших стендах в Иллюстрациях 
отображены знаменательные события 
1905— 1907 гг.

Консультант горкома КПСС тов. Абра
мович —  участник революционных собы
тий 1905— 1907 гг. —- рассказывает по
сетителям выставки о первой русской ре
волюции.

В библиотеке электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта открыта выставка «Революция 
1905— 190? гг, —  в изобразительном 
искусстве».

Инженерно-технические работники Том
ской пристани занимаются на трехмесяч
ных курсах по повышению квалификации.

Организованы курсы по изучению пра
вил технической эксплоатацни береговых 
сооружении. Свыше 60 человек учатся на 
курсах судовых кочегаров и кочегаров па
ровых кранов.

Защита диссертаций
За 1955 год в Томском политехниче

ском институте имени С. М. Кирова по
лучили ученые степени кандидатов тех
нических наук 24 работника. Только в 
декабре 8 аспирантов защитили диссерта
ции.
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В Высоко я рекой МТС ведется большое чдапчщное и производственное 
строительство. В 1955 году механизаторы построили больше д есяти  одноквар
тирных домов, строится баня.

На снимке: новое здание благоустроенного общежития для механизаторов.
Фото Т. Куриловича.

Когда обольщаются 
первыми успехами

Настойчиво улучшать работу Асиновских 
центральных ремонтно-механических 

мастерских
Коллектив Асиновских нейтральных

ремонтно-механич'к-ких мастерских в 
1955 году улучшил качество ремонта 
лесозаготовительной техники.

Улучшение работы мастерских объяс
няется тем, что здесь стали более пра
вильно организовывать труд рабочих, 
внедрять передовую технологию и новую 
технику. В мастерских стали применять 
передовые методы ремонта машин. Обору
довано несколько испытательных стендов.

В мастерских стали больше уделять 
внимания работе с рационализаторами и 
изобретателями. В прошлом году поступи
ло более 40 рационализаторских предло
жений. Пять рационализаторских предло
жений внес слесарь тов. Киреев. Авто
электрик тов. Нашмутдинов предложил из
менить систему электропроводки на трак
торе КТ-12. Это позволило на каждом 
тракторе экономить около 10 метров про
вода. По предложению плановика мастер
ских тов. Носмревой внедрена штамповка 
фигурных шайб. До этого шайбы рубили, 
и на каждую из них тратили около часа. 
Теперь на изготовление шайбы уходит 
меньше минуты. Кузнец тов. Горшков из
готовил приспособление для холодной 
правки рессорных листов к  трактору 
К Т -12. Это позволило резко сократить 
брак в работе.

Вместе с тем в работе предприятия есть 
еще много серьезных недостатков, резервы 
производства используются еще далеко не 
полностью. П самым опасным является то, 
что руководители мастерских успокоились 
первыми небольшими успехами и считают, 
что теперь на предприятии все обстоит 
благополучно. Эта. точка зрения Непра
вильна. В ремонтных мастерскйх до сих 
пор есть случаи Плохого ремонта Машин, 
задержки механизмов В ремонте.

БерегаевСКий леспромхоз н°лавно От
правил в мастерские трактор КТ-12. Здесь 
его отремонтировали и вернули предприя
тию. Вскоре из леспромхоза поступил сиг
нал о том, что трактор не работает. В нем 
обнаружились биение маховика, течь 
масла Через Картер и другие серьезные 
Неполадки. Ремонтники оставили большой 
зазор у коренных подшипников. На допол
нительный ремонт трактора ушто много 
времени и денежных средств. Такие слу
чаи не единичны.

. Руководители мастерских не по-госу- 
дарственному относятся к расходованию 
денежных средств. Вот пример. В 1953 
году в мастерских было закончено строи
тельство паровой системы, на которое бы
ло затрачено почти 60 тысяч рублей. Но 
через Год руководители предприятия ре
шили, что паровая система построена 
неправильно. Все заново было переделано 
и затрачено е!це 150 тысяч рублей. Пере
делка производилась летом, а когда на
ступила зима, то оказалось: паровое отоп
ление работает плохо. Средства были вы
брошены на ветер. После этого принято

новое решение: отремонтировать паровую
систему за счет амортизационного фонда. 
Но предварительным подсчетам на это уй
дет еще 50 тысяч рублей.

На предприятии многие процессы труда ,
все еще выполняются «дедовским спосо
бом». Так коренные подшипники к трак
торам КТ-12 обрабатываются вручную/ 
Приспособление для расточки подшипни
ков очень старое, разбитое, и на нем 
нельзя получить изделие необходимой точ
ности. .

—  Это приспособление пора бы уже 
давно заменить, —  говорит слесарь тов. 
Сухоруков. ,

Он прав. Па складе имеется новый ста? 
нок, на котором можно обрабатывать под
шипники и не допускать брака. Стоит 
только установить станок и научить сле
сарей работать на нем. Но за это никто 
не берется, станок не используется около 
года.

На предприятии плохо организована ра
бота отдела технического контроля. О.тдел 
лишь регистрирует брак в ремонте и не 
занимается профилактической работой, 
предупреждением брака.

В коллективе ремонтных мастерских 
принижена роль мастеров, особенно отдела 
технического контроля. Их не учат ни 
правильному контролю, ни организации 
груда, к мастерам не предъявляют дол
жной требовательности.

Па предприятии еще низка культура 
производства. Много разговоров ведется о 
том, чтобы оборудовать мойку, -но дело 
дальше разговоров не идет. Детали посту
пают в ремонт не очищенными от грязи. 
Нет подсобных складских помещений. По
этому рабочие места завалены, вместо од
ного— двух узлов на них иногда скапли
вается до пятнадцати. В цехах грязно.

В мастерских высока себестоимость вы
полняемых работ. В 1955 году себестои
мость ремонта тракторов КТ -12 превыша
ла плановую более чем в полтора раза, а 
использование собственного оборудования 
(фрезерных, сверлильных, токарных и 
других станков) не превышает 35—‘—40 
процентов. В результате этого мастерские 
работают с убытком.

Руководители мастерских пытаются объ
яснить низкое качество ремонта тем, что 
заводы часто высылают им непригодные 
запасные части. Конечно, такие случаи 
встречаются. Однако в мастерских сделано 
очень мало для повышения качества вы
полняемых работ.

Недостатков в работе мастерских было 
бы значительно меньше, если бы комби
нат «Томлес» постоянно вникал в их дея
тельность и во-время приходил на по
мощь.

Нужно устранить недостатки в работе 
мастерских и, прежде всего, поднять ка
чество выполняемых работ.

А. ВОРОТОВ.
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ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ПЯТИЛЕТНИЕ ЗАДАНИЯ
Колхоз «Юный ленипец», Томского 

района, готовясь в достойной встрече 
XX съезда партии, досрочно завершил

К, Еремин, А. Петлип, Е. Индукаев и
другие намного перевыполнили свои пя-

плаи рыбодобычи 1955 года. Рыбаки ’ тилетние задания. 
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СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

О ЛЕЧЕНИЙ БОЛЕЗНЕЙ ПЧЕЛ МЕСТНЫМИ ЛЕКАРСТВЕННЫМИ СРЕДСТВАМИ
На пасеках Томской области распро

странены заразные заболевания пчел.
Заразные заболевания приносят хозяй

ствам большие потери. Пчелиные семьи 
сильно ослабевают и ча-сто гибнут. Выход 
продукции (меда и воска) в хозяйствах, 
на пасеках которых наблюдаются гниль- 
цовые и нозематозные заболевание сни
жается. По данным профессора В. 11. Нол- 
тева, пчелиная семья, заболевшая гниль
цом, на три четверти понижает сбор 
меда. Пораженные нозематозом пасеки 
снижают выход меда на 50 процентов, 
уменьшают прирост семей на 75 процен
тов, а гибель в зимовке увеличивается ’ в 
3 раза.

Мы предлагаем - вниманию пчеловодов 
лекарственное средство, полностью 
излечивающее пчел от европейского 
гнильца. Сырье для получения этих 
средств широко распространено па терри
тории нашей области.

Кровохлебка лекарственная —  это мно
голетнее медоносное и лекарственное ра
стение из семейства розоцветных. Лцсточ- 
ки у него яйцевидно-округленные, продол
говатые, Растение имеет толстое, дещевя- 
нистое корневище. Цветки сначала зеле
ные, потом шраеноватые образуют темно-' 
пурпуровые соцветия, Кровохлебка произ
растает в изобилии по лугам поймы реки

Оби с притоками и по суходольным лугам. 
Цветет с первой декады июля и до конца 
августа. Хорошо посещается пчелами, осо
бенно в начале цветения.

Корневища кровохлебки Имеют лекар
ственное значение. Действие их основано 
на содержании фитонцидов, т. е. особых 
веществ, способных убивать микробы. В 
ветеринарии кровохлебку используют при 
болезнях кишечника У животных и как 
глистогонное.

Опыты показали, что раствор высу
шенных и растертых корневищ кровохлеб. 
ки в сахарном сиропе полностью и очень 
быстро излечивает пчел от европейского 
гнильца. Теперь пчеловодами Белоруссии, 
Урала разработаны и широко применя
ются корневища кровохлебки для лечения 
от гнильца.

Сбор корневищ следует производить в 
августе— сентябре после того, как начнут 
увядать надземные части растения. Корне
вища очищают от земли, промывают в хо
лодной воде и сушат на проветриваемых 
Чердаках.

Для лечения больных пчел корневища 
измельчают и заливают прокипяченой во
дой из расчета, на I часть высушенных 
корневищ 10 частей воды (по весу). 
Можно Применять и свежие (не высушен
ные) корневища. В этом случае на

1 часть свежих корневищ берут 3 части 
воды. Раствор настаивается сутки, затем 
кипятится й фильтруется. Фильтрат кро
вохлебки смешивается с сахарным сиро
пом в пропорции: на 1 часть фильтрата 
берется 19 частей сиропа.

Лечебный сироп скармливается пче
линым семьям, больным европейским 
гнильцом, в количестве один стакан на 
улочку пчел, три раза, с промежутками в 
5 дней.

Кровохлебку можно размножать при по. 
мощи корневищных черенков. На одном 
месте она держится до 8 лет. Зацветает 
на второй год, дает мощный травостой и 
в смеси с другими травами является хо
рошим кормом для скота.

При лечении болезней пчел корневи
щами кровохлебки обязательное проведе
ние общеизвестных приемов тщательной 
дезинфекции ульев, рамок, сотов и другого 
пчеловодческого инвентаря.

Кровохлебка является весьма эффектив
ным средством при лечении европейского 
гнильца.

Е. РУДНЕВ,
заведующий опытной пасекой колхоза 

имени Молотова, Молчановского района.
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ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ЛЬНООБРАБАТЫВАЮЩИЕ АГРЕГАТЫ

а

Из onbima р а б о т bi п е р е д о в ы х  м а ш и н и с т о в  
лЬно т р е п а л ЬнЫх  а г р е г а т о в

В этом году в колхозах Томской обла
сти поднято со стлищ большое количество 
льняной тресты. Необходимо всю ее пере
работать на волокно. Для этого в машин
но-тракторных станциях имеется много 
высокопроизводительных льнообрабаты
вающих агрегатов. Нужно только умело 
их использовать.

Опыт передовых машинистов показы
вает, что там, где труд организован пра
вильно и за машинами ведется надлежа
щий уход-, там высокая производитель
ность. Так, машинист 1-й Краснохолмской 
МТС Калининской области, депутат Вер
ховного Совета РСФСР тов. Гагурин Н. Ф. 
ежегодно вырабатывает по 1.500— 1.700 
центнеров волокна при норме 300 центне
ров. Он держит первенство во Всесоюзном 
соревновании машинистов льнотрепальных 
агрегатов. Добиваясь таких высоких пока
зателей, тов. Гагурин внес много нового в 
дело лучшего использования льнотрепаль
ных машин.

В нашей области есть немало машини
стов, которые тоже хорошо освоили дело 
и обеспечили высокопроизводительное ис
пользование агрегатов

В 1955 году хороших результатов до
бился машинист Рождественской МТС тов. 
Грязнов Г. М., который, используя опыт 
froB. Гагурина, уже к 15 октября выпол
нил сезонное задание.

Как же тов. Грязнов добился таких ре
зультатов?

Прежде всего, он уделяет много внима- 
ешя подготовке льняной тресты к  пере
работке. Только при этом условии можно 
добиться высокопроизводительной работы 
агрегата. Треста, свезенная с поля, содер
ж и т  различное количество влаги —  от 
12 до 20 процентов. На машинах же мо
жет обрабатываться треста только с влаж
ностью 10— 12 процентов. Поэтому льня
ную тресту с повышенной влажностью пе
ред обработкой обязательно надо подсу
шить. Для ее подсушки бригада колхозни
ков, обслуживающая агрегат, использует 
все доступные способы.

В осенние сухие солнечные дни под
сушка производится иа воздухе. В дождли
вую погоду подсушка ведется в ригах, ба
нях и специальных сушилках нагретым 
воздухом. Подсушенную таким путем тре
сту подвергают обязательной отлежке. За 
время отлежки происходит равномерное 
распределение влаги по всей массе. На
ружная часть стебля, где расположено во
локно, несколько увлажняется, становится 
прочнее, а древесина, более сухая, легко 
ломается и удаляется при трепании. От- 
лежку Проводят в крытых помещениях,1 
продолжительность ее от 8 до 24 часов, 
в зависимости от состояния погоды.

Высушенная треста вяжется в сно
пы, выровненные по комлям, и с па
раллельными стеблями. Правильности 
подвязки тов. Грязнов Г. М. уделяет осо
бое внимание, так как это сказывается на 
выходе и качестве длинного волокна. Во 
время вязки проводят дополнительную 
сортировку тресты по цвету, степени вы
лежки и длине.

Подготовленную таким образом тресту 
подают в Переработку на льнообрабаты
вающий агрегат.

Льнообрабатывающий агрегат размещен 
В Крытом помещений. Льнотрепальная ма
шина «ТЛ-40» установлена вдоль Помеще
ния, ближе к одной из стен. С правой сто
роны от нее стоит мялка, в конце —  ку 
делеприготовительная Машина «КЛ-25». 
Как Правило, работу на Льнотрепальной 
машине тов. Грязнов начинает при пони
женных оборотах двигателя и сродней ско
рости транспортера, чем достигается боль
шой выход длинного волркна. После пуска 
машины Тов. Грязнов определяет степень 
и качество обработки первых горстей во
локна и, в зависимости от этого, присту
пает к  регулировке агрегата.
I Бак показывает практика, прежде все- 
70, Необходимо хорошо отрегулировать мял
ку. Вальцы мялки должны вращаться сво
бодно, не Повреждая волокна. Во время ра
боты пружины вальцов ослабляются. Если 
Волокно часто наматывается на последнюю 
пару вальцов, то Для предупреждения Это
го следует изготовить из фанеры толщи
ной в 5 миллиметров две прокладки и 
вложить их между подшипниками Этих 
вальцов (рис. 1).

Это простое приспособление почти пол
ностью ликвидирует намотку и резко по
вышает производительность агрегата. Если 
волокно протрспЫвается не полностью, ма
шинист увеличивает интенсивность про

мина путем повышения степени давления 
пружин у мялки. Если это не помогает, 
то уменьшает скорость движения транс
портера, а также размер подаваемой гор

сти. При обсекании концов волокна он 
увеличивает скорость движения транспор
тера льнотрепальной машины. Если после 
изменения скоростей волокно все же полу
чается обсеченным, это означает, что тре
ста слишком сухая. Такую тресту необхо
димо класть на отлежку.

Для повышения выхода длинного волок
на, особенно из слабой тресты, и улучше
ния качества его обработки тов. Грязнов, 
по примеру передовых машинистов Кали
нинской области, внес ряд изменений в 
конструкцию льнотрепальной машины. 
Так, в обеих секциях, в конусной части 
барабанов, с лобовой стороны деревянных 
брусков бил, он укрепил дополнительные 
бруски-подбильникп-амортизаторы. Бруски 
изготовлены из древесины твердых пород 
и прикрепляются к  билам шурупами (рис. 
2). Концы брусков на длине 75 миллимет-

Все эти мероприятия позволили ему 
улучшить качество получаемого волокна 
на 2 номера и увеличить выход длинного 
волокна.

Отходы, получающие
ся при работе льнотре
пальной машины, дора
батываются на куделе
приготовительной ма
шине. Для увеличения 
ее пропускной способ
ности отходы предвари
тельно протрясывают 
вручную на решетчатом 
грохоте, а затем пода
ют их тонким слоем в 
мяльно - вытяжной ап
парат машины. При 
толстом слое волокно 
плохо очищается от ко
стры. Если короткое 
волокно выходит зако- 
етренным, уменьшают 

обороты вальцов перестановкой ремня на 
ступенчатых шкивах.

Большое внимание тов. Грязнов уделяет 
правильной расстановке людей у льнооб
рабатывающего агрегата. Бригада колхоз
ников состоит из 14 человек. Два челове
ка развязывают снопы тресты, выравни
вают их, обдергивают путанину и подают 
на два стола, расположенные с двух сто
рон мялки. Два человека на основном 
столе, один —  на вспомогательном при
готовляют горсти, которые затем подают
ся подавальщице в мялку. Из мялки про
мятая треста принимается подавальщицей 
в транспортер. Подача в транспортер про
изводится так, что сырец зажимается на 
одну треть длины стеблей от вершинки. 
При закладке горстей посередине или е 
иерекоеом короткие концы будут плохо

ров должны быть срезаны наискось и за
круглены. Нижняя грань бруска закруг
ляется радиусом в 15 миллиметров.

При таком устройстве барабанов спу
танные пряди волокна, вводимые в тре
пальную камеру, выравниваются ударами 
тупых брусков без захлестывания и ча
стично очищаются от костры.

Для устранения выдергивания отдель
ных прядок волокна из транспортера, осо
бенно второй секции, над чешуйчатыми 
ремнями установлены прижимные ролики 
с резиновыми амортизаторами. Для этого 
в наружной полке направляющего уголь
ника необходимо сделать прямоугольные 
отверстия! а на полке приварить стойки 
для крепления роликов (рис. 3).

Метеорологической 
службе в Томске—  

125 лет
Исполнилось 125 лет со дня организа

ции в г. Томске метеорологических наблю
дений. За этот срок метеорологическая 
служба прошла большой путь и сейчас об
служивает почти все отрасли растущего 
хозяйства города, руководит большей 
сетью метеорологических станций и водо
мерных постов области.

Первые метеорологические наблюдения 
в г. Томске были произведены в 1733 го
ду.

Регулярно метеостанция в г. Томеке на
чала работать с 1830 года.

Наблюдения за 1837, 1839— 1843, 
184G— 1854, 1856— 18G1, 1873— 1875 
годы вошли в научный труд «О темпера
туре воздуха в Российской империи». С 
1874 года итоги наблюдений публикова
лись в летописях Главной физической об
серватории.

После Великой Октябрьской социали
стической революции началось быстрое 
развитие метеорологии, как науки, имею
щей широкое практическое применение.

Кроме метеорологических наблюдений, 
метеостанция производила агрометеороло
гические наблюдения, обслуживала желез
нодорожный транспорт, ряд организаций 
города.

В 1941 году метеорологическая стан
ция была преобразована в гидрометеороло- 
шческую и на ней стали проводиться 
гидрологические работы и наблюдения: 
измерение уровня температуры и расходов 
воды, ледовые наблюдения. В настоящее 
время объем работ, проводимых гидромет- 
бюро, еще более расширился. В частности, 
изучается влияние агрометеорологических 
условий на рост и развитие сельскохозяй
ственных культур. Гидрометбюро распола
гает новейшими приборами отечественно
го производства.

тцию
Расширить сырьевую базу 
для махорочной фабрики

Техника для М ТС  
и колхозов

МТС и колхозы области получают но
вую технику. Значительно облегчит труд 
колхозникам-льноводам новая стацио
нарная сушилка для вороха льноголовок. 
На ней можно производить сушку льного- 
ловкн, тресты и семян.

Получено свыше 70 повых приспособ
лений для измельчения початков кукуру
зы к силосорезке «РКС-12» и приспо
соблений для уборки кукурузы к комбай
ну «Сталинец-6»,

Получено около 30 зерноочистительных 
машин 0В-10. Эти машины сами тран
спортируют зерно из вороха.

ГТ 1 ~ Ж 1Т 3

РыеЗ Прижимном ролик ..

Кроме того, при работе тов. Грязнов ча- 
с1о проводит калибрование чешуйчатых 
ремней.' i

НА Ш КО ЛЬНЫ Е ТЕМЫ

Индивидуальные задание ученику
Итоги прошлого учебного года, да и не 

только прошлого, показывают, что наибо
лее низка успеваемость у учащихся 
школ нашей области но русскому языку.

По опыту своей работы преподавателя 
русского языка 5 —  7 классов я убеж
даюсь, что большое значение для повыше
ния грамотности учащихся имеет по
стоянная рабоп с каждым учащимся. В 
частности, важное значение имеет систе
ма индивидуальных заданий. Такую сис
тему разработал один из преподавателей 
навелы русского языка г. Тобольска А. И. 
Когшзев. Его система широко применяет
ся 8 школах Тюменской области и ряде 
других областей.

Сущность системы А. Кобызева состоит 
в Той, Чтобы помочь' учащимся рацио
нально повторить ТОТ ИЛИ ИНОЙ ОС
НОВНОЙ! грамматический материал. Он вы
делил 1 наиболее трудные темы (всего 64 
темы!! и по каждой из них разработал за
даний. При этом он приводил также об
разца выполнения заданий. Помогающие 
учащимся правильно понимать работу и 
правильно ее выполнять.

Применив эту систему на практике, а

стал сторонником ее распространения.
Работая по этой системе в. 1952 ■—  53 

и 1954 —  55 учебных годах, я за оба 
эти года добился стопроцентной успевае
мости в своих классах.

Система индивидуальных заданий Ко
бызева дает широкую возможность для 
творчества: задания можно видоизменять, 
продолжать, сокращать, создавать свои по 
их образцу. Например, учащиеся 6-го 
класса с трудом Усваивают согласованность 
причастий с существительными, особенно 
возвратную форму. Учитывая это, Я доба
вил к  тому, что есть у Кобызева, такие 
работы: а) просклонять данные прича
стия вместе с существительными: «отор
вавшийся камень», «сражающееся Вой
ско», «наступающие полки»; б).списать 
данный текст, в котором частица «не» 
перед причастиями Дана в Скобках; пред
лагается скобки раскрыть и писать части
цу «не» слитно или раздельно.

У Кобызева большинство заданий раз
работано но разделам фонетики и морфо
логии. по синтаксису же меньше и осо
бенно мало заданий для 7-го класса. По
этому я стал подбирать и разрабатывать

обработаны, а под зажим транспортерных 
ремней второй секции попадут кончики 
волокна. В результате часть волокна вы
падет из транспортера при перекладыва
нии, а остальная, большая часть, уйдет 
во второй секции в отходы, и выход длин
ного волокна сильно сократится.

В конце машины стоят два человека: 
один принимает волокно от транспор
тера, другой его подвязывает. Отгре
бать, протрйсать отходы и подавать их к 
кудельной машине успевают два человека. 
Куделеприготовительную машину обслужи
вают тоже два человека. На относке ко
стры из помещения занят один человек.

При такой расстановке 
людей подача тресты в 
Мялку Достигает до 60 
горстей в минуту, что 
обеспечивает высокую 
производительность ма
шин. Работа подаваль
щиц в мялку и в тран
спортер —  самая на
пряженная, поэтому их 
периодически подменя
ют другие колхозницы.

Опыт работы передо
вых машинистов дол
жен быть перенесен во 
все машинно-трактор
ные станции, имеющие 
льнообрабатывающие 
агрегаты.

Я. ЛЕБЕДЕВ,
научный сотрудник Томской зональной 

опытной льняной станции.

для 7-го класса свои задания. Я дополнил 
группы индивидуальных заданий по таким 
темам, как «деепричастные обороты», 
«пунктуация в сложно-сочиненных и слож
но-подчиненных предложениях», «пунк
туация в предложениях сложных конст
рукций» и другие. Разумеется, в ме
ру необходимости я даго семиклассникам 
задания и по курсу фонетики и морфоло
гии. За первую учебную четверть минув
шего учебного года у меня отставали в 
7-м классе два ученика. С 20 сентября 
я начал давать индивидуальные задания 
этим ученикам. И в результате один стал 
успевать к концу четверти, а второй —  
к концу первого полугодия.

Наблюдая за повышением грамотности 
слабо успевающих учащихся, я стал да
вать задания и тем ученикам, которые 
неудовлетворительно усваивали отдельные 
разделы грамматики. Число учащихся, ко
торым я давал индивидуальные задания, 
к концу учебного года возросло до 15 че
ловек. Я веду этим работам строгий 
учет, слежу за успехами каждого ученика 
и направляю его работу в зависимости от 
пробелов в его знаниях.

Приведу несколько примеров. Уче
ник Ф., учась еще в 6-м клаесе, проболел 
целую четверть и тему «деепричастие» 
не изучал совсем. В 7-м классе при изуче-

Юбилейный сборник
Вышел из печати юбилейный сборник 

«Ученые записки», том XIV, издаваемый 
педагогическим институтом.

«Ученые записки» открываются ста
тьей И. С. Карпенко «25 лет Томскому 
государственному педагогическому инсти
туту». В сборнике также публикуются 
статьи Г. В. Трухина и В. С. Флерова 
«Революционные события 1905— 1907 
годов в Томске», Ф. Ф. Шамахова «Обще
ственно-педагогическое движение 60-х го
дов и начальная школа Западной Сибири 
во второй половине XIX века». С. Е. Коз
лова «Борьба Коммунистической партии 
за механизацию колхозного производства 
в Первой пятилетке», С. С. Григоровича 
«Экспансия иностранного капитала на 
русском Дальнем Востоке в начале XX ве
ка» и другие.

Всего в сборнике опубликовано 18 ра
бот.

Развернув социалистическое соревнова
ние за достойную встречу XX съезда 
КПСС, коллектив Томской махорочной 
фабрики успешно справляется с планом 
производства махорки. Пятилетка заверше
на еще 12 ноября, годовой план выполнен 
21 декабря.

У коллектива фабрики есть большие 
возможности для роста производительности 
труда.

Из года в год фабрика испытывает пере
бои в снабжении сырьем, что приводит к 
неритмичной работе, особенно в IV квар
тале. Выработка махорки в первых трех 
кварталах, вместе взятых, бывает меньше, 
чем в IV квартале, так как в последнем 
квартале производится завоз сырья нового 
урожая и намного увеличивается произ
водственный план.

Равномерное снабжение фабрики сырьем 
зависит от расширения сырьевой базы. 
План заготовки сырья в этом году выпол
нен на 2 месяца раньше срока. Из семи 
колхозов Томского района три значитель
но перевыполнили план сдачи махорки. 
Колхоз «Красный строитель» выполнил 
план на 168 процентов. Он получил пре
мии больше 30 тысяч рублей Пере
выполнили план сдачи махорки и получи

ли большие премии колхозы «Путь к  ком
мунизму» и «Красный Октябрь».

Но есть и такие колхозы, которые вы* 
ращиванию махорки не уделяют должного 
внимания. Колхозы Томского района 
«Яны-'Гурмыш», «Передовик», «Объеди
нение» не выполнили плана поставки 
сырья.

Из-за слабо развитой сырьевой базы в 
Томской области фабрика вынуждена за
возить сырье из других областей и рес
публик. Это значительно удорожает стои
мость сырья.

Для расширения базы махорочного 
сырья в нашей области есть все условия. 
Колхозы Томского и других районов име
ют большие возможности для увеличения 
посева махорки. Выращивание махорочно
го сырья намного увеличит доходы кол
хозов. С 1 сентября 1955 года установле
ны новые цены на махорочное сырье, зна
чительно выше ранее существовавших.

Регулярное снабжение сырьем даст воз
можность Томской махорочной фабрике 
избежать простоев, удешевить выпускае
мую продукцию, увеличить производи
тельность труда.

Ю. СПЕНТОР, 
директор Томской Махорочной фабрики.

Наше пожелание бригаде охотников
В поселке Нижние озера, Томского рай

она, живут охотники. Они промышляют 
зверя во многих районах области. Нынче 
перед закрытием навигации бригада ниж- 
неозерских охотников выехала на промы
сел в отдаленный Александровский район. 
В поселке остались старики, женщины и 
дети. Мы ни в чем не испытываем недо

статка. Внимательно заботятся о нас ра
ботники томской райконторы «Заготжив- 
еырье».

Шлем наш привет бригаде охотников, 
желаем добыть и сдать государству много 
ценной пушнины.

ПРУССКИХ, ВОХМАНЦЕВА и другие 
—  всего 6 подписей.

Работать можем лучше
Я второй год работаю револьверщицей 

в цехе № 2. Пришла в цех из Томского 
горнопромышленного училища Ms 1. За 
время работы освоила свою специальность 
и сменные задания выполняю теперь на 
200 и больше процентов.

Сначала я, как и большинство работ
ниц нашей бригады, надеялась только на 
бригадира. Настроит во-время станок —  
буду работать, не наладят —  буду ждать. 
Но потом решила настраивать станок са
мостоятельно. Дело пошло. Простоев в ра
боте уже не было, с каждым днем повы
шалась производительность труда.

Я внимательно наблюдала, как брига
дир токарной бригады Зоя Жижкина зата
чивает резец и перенимала ее опыт. Сейчас 
резцы затачиваю правильно, иногда помо
гаю это делать и своим товарищам. Пра
вильная заточка резцов способствовала 
повышению производительности труда.

Для дальнейшего роста производитель
ности труда важно экономить каждую ми
нуту рабочего времени. Для этого нужно 
хороню подготовить рабочее место: во-вре
мя настроить станок, заготовить матери
ал. детали на время всей смены.

В нашем цехе не используются все 
возможности для роста производительно-

В Молчановском 
районе

©  В колхозе имени Ворошилова 25 ра
ботников животноводства получают допол
нительную оплату за перевыполнение про
изводственного плана 1955 года. Доярке 
В. И. Девтяревой выдано в порядке допол
нительной оплаты свыше 11 центнеров 
молока.

©  В Молчановской средней школе со
стоялся вечер, посвященный 50-летию 
русской революции. Участники вечера 
прослушали доклад о революции 1905—  
1907 годов, после чего состоялся концерт.

©  Коллектив художественной самодея
тельности Черкесовского клуба побывал с 
Концертами у лесозаготовителей мастер
ских участков Ыолчановского леспромхоза: 
Капустина тайга, Суйга, Дальний.

©  В районном центре проведены зим
ние спортивные соревнования на приз 
районной газеты «Социалистический 
путь».

нии раздела «обособленные члены», он до
пускал синтаксические ошибки. В творче
ских же работах он вообще избегал упо
треблять эти обороты. После выполнения 
ряда заданий с деепричастными оборота
ми Ф. понял, наконец, их значение и не 
стал делать ошибок.

Ученик В. из-за болезни не учился два 
года, многое перезабыл, особенно был бес
помощен в пунктуации. Ему я также Да
вал серию заданий, и он к  концу года до
бился успеха.

Проверяя выполненную работу учаще
гося, я ставлю ему оценку и, если он е 
работой не справился й получил отрица
тельную оценку, обязываю его переписать 
ее снова. Если же работа выполнена на 
положительную оценку, то даю новое за
дание по той же теме.

Перед выполнением каждого нового за
дания учащийся должен сначала выпол
нить работу над ошибками по предыду
щей работе и только после этого выпол
нять, новое задание.

Я считаю, что систему индивидуаль
ных заданий по русскому языку в 5 — 7 
классах можно с успехом применять и в 
других школах области.

н. ПОПОВ,
преподаватель русского языка 

Корниловской семилетней школы 
Томского района.

сти труда. Нередко в цехе бывают простои 
из-за отсутствия резцов, плашек и метчи
ков для нарезки резьбы. Иногда получает
ся так: на смену дается 5— 6 плашек, по 
одной на каждого работающего. Этого на 
смену не хватает, и приходится использо
вать старые плашки, на поиски их ухо
дит много времени. Своевременной наст
ройке станков мешает отсутствие полного 
комплекта ключей.

Отсутствие нужного оборудования, 
неполное использование имеющейся тех
ники также мешают ритмичной работе це
ха. Пластмассовые изделия, требующие 
точной обработки, нередко бракуются из- 
за того, что токарный станок № 13 уже 
износился.

Из-за того, что плохо проектируется 
приспособление к продольно-фреэерййму 
четырехшпиндрльному станку, детали ча
сто получаются некачественными, и их 
приходится вторично обрабатывать. Это 
приводит к замедлению процесса обработ
ки и сборки этих корпусов, а также к  
повышению себестоимости продукции.

Необходимо ликвидировать все эти не
достатки.

С. АНТОНОВА, 
револьверщица цеха № 2 

электромеханического завода.

Дом, о котором забыли
В августе 1955 года ряд семей вселили 

в дом № 26 по улице Зонной (г. Асино). 
Лом был не оштукатурен, не было части 
оконных рам, не все стекла были встав
лены. Не.было надворных построек и са
нитарных узлов.

Нам обещали, что эти недоделки скоро 
будут устранены. Однако до сих пор мно
гое не сделано. Дом и сейчас не утеплен, 
надворных построек и санузлов нет. Не 
проведено радио, нет и электросвета.

Наш дом стоит в низине, на болотистой

Почве. Однако об изготовлении мостков 
никто не думает.

Строительно-монтажное управление, 
вселив нас в дом, забыло, что необходимо 
создать элементарные бытовые удобства 
для жильцов,

Асяновский ж е райисполком качество 
сдаваемых в экспЛоатйцйю новых домов, 
видимо, строго не контролирует. Нужно 
обязать строительные организаций ликви
дировать недоделки в нашем доме.

Н. КАЛИНИН.

Где эта улица, где этот дом?
2 ноября я послал из с. Шегарки поздравительную телеграмму 

родственникам, проживающим в г. Томске. 8 ноября' я получил от 
органов связи такое сообщение: «Ваша телеграмма № 12/161 от 
2 ноября Томск, Вершинина, № 24-а Астюженко не доставлена, на 
указанной улице такого номера дома нет».

Однако до сих пор корреспонденция, которую я отправлял на тот 
же адрес, находила своего адресата. Где же эта улица, где этот дом? 
— спрашивал я себя. Вскоре все выяснилось. То была очередная 
ошибка работников связи.

А . Б Е Л Я ЕВ .

Рис. К. Татаринова.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Нарушение принципов внутрипартийной демократии"

Молчановский РК КПСС сообщил редак
ции, что корреспонденция «Нарушение 
принципов внутрипартийной демократии», 
помещенная в У. 218 нашей газете, об
суждена на заседании бюро райкома КПСС.

Бюро райкома КПСС установило, что 
указанные в корреспонденции факты на

рушения принципов внутрипартийной де
мократии при проведении отчетно-выбор
ного собрания в парторганизации Уеть- 
Чулымской сплавконторы действительно 
имели место. Секретарю райкома КПСС 
тов. Яновичу бюро РК КПСС указало на 

1 его ошибку.
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„1956 год должен принести дальнейшее 
разряжение обстановки"

Печать ГДР публикует новогодние выступления руководителей
Советского государства

БЕРЛИН, 2 января. (ТАСС). Обществен
ность Германской Демократической Рес
публики проявляет большой интерес к 
новогодним выступлениям руководителей 
Советского государства, видя в них новое 
проявление миролюбивой политики Совет
ского Союза, политики, направленной на 
ослабление международной напряженно
сти, укрепление дружбы и сотрудниче
ства между народами.

Сегодня газета «Нейес Дейчланд» опу
бликовала подробное изложение новогод
ней речи Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Ворошилова, а 
также полные тексты новогоднего заявле

ния ' Председателя Совета Министров 
СССР П. А. Булганина, сделанного по 
просьбе франко-английской радиотехниче
ской компании Пате-Маркони, и его от
ветов на вопросы директора югославской 
газеты «Недельне информативно нови
не» С. Веселиновой Документы опублико
ваны под заголовком: «1956 год должен 
принести дальнейшее разряжение обста
новки».

Газета «Трибюне», кратко излагая но
вогоднее заявление Н. А. Булганина, под
черкивает, что он Аризвал положить ко
нец гонке вооружений.

„Жэньминьжибао** об успехах 
советской политики мира

ПЕКИН, 2 января. (ТАСС). Сегодня 
«Жэньминьжибао» в передовой статье 
«Великие победы идеи мирного сосуще
ствования» пишет: 1955 год был годом 
дальнейшего укрепления международных 
сил мира, сил, выступающих против ко
лониализма. Этот год будет записан в 
послевоенную историю как год непрерыв
ных побед политики мирного сосущество
вания и расширения международного сот
рудничества, как год небывало мощного 
развития борьбы против колониализма в 
странах Азии и Африки, как год, в кото
ром все большее и большее число госу
дарств стремилось проводить независи
мую, самостоятельную политику, что на
несло серьезное поражение «политике си
лы» международных агрессивных кругов. 
Сегодня воля народов к миру и прогрес
су стала великой и непреодолимой мате
риальной силой.

29 декабря 1955 года, пишет газета, 
Булганин и Хрущев в своих выступле
ниях на сессии Верховного Совета СССР 
о поездке в Индию, Бирму и Афганистан 
ярко обобщили обстановку минувшего го
да, показали великую победу идеи мирно
го сосуществования, являющейся мощной 
движущей силой в развитии международ
ной обстановки.

В истекшем году, указывает газета, 
особо почетное место в борьбе за мир и 
ослабление международной напряженно
сти занимал Советский Союз. Точка зре
ния Советского Союза в вопросе о всеоб

щем сокращении вооружения и запреще
нии атомного оружия, а также его пред
ложение о создании системы коллектив
ной безопасности в Европе одобряются и 
поддерживаются миролюбивыми народами 
всего мира. Коренным образом улучши
лись отношения между Советским Союзом 
и Югославией. Заметно улучшились так

И 80-летию Вильгельма Пика
БЕРЛИН, 3 января. (ТАСС). В связи с 

восьмидесятилетием со дня рождения пре
зидента Германской Демократической Рес
публики Вильгельма Пика руководящие 
партийные, государственные и обществен
ные организации ГДР прислали ему при
ветственные послания.

Дорогой товарищ Вильгельм Пик! —  
говорится в послании ЦЕ СЕПГ.— Вместе с 
миллионами немцев из обоих германских 
государств, вместе с миллионами миролю
бивых людей всего мира мы поздравляем 
тебя с твоим 80-летием и передаем тебе 
приветствия партии объединенного рабоче
го класса в Германской Демократической 
Республике —  Социалистической единой 
партии Германии, созданной при твоем 
руководящем участии.

Твоя содержательная жизнь, твоя более 
чем 60-летняя борьба в рядах германско
го марксистского рабочего движения —  
это пример для немецкого рабочего клас
са и всех других прогрессивных сил на
ции, которые хотят привести социализм в 
победе.

Обрисовав жизненный путь Вильгельма 
Пика, неразрывно связанный с борьбой 
немецкого рабочего класса, ЦЕ СЕПГ в 
своем приветствии далее пишет:

Твоя жизнь —  пример для членов на
шей партии. Ученик Маркса* Энгельса, 
Ленина и Сталина, боевой соратник Еарда

же дружеские отношения между СССР и Либкнехта, Розы Люксембург, Елары Цет-
Финляндией, Норвегией, Еанадой и Гер
манской Федеральной Республикой. Осо
бенно следует отметить, что благодаря 
встречам Булганина и Хрущева с руково
дителями и народами Индии, Бирмы и 
Афганистана дружеские отношения Со
ветского Союза со странами Азии вступи
ли в новый этан своего развития. Все это, 
указывает газета, свидетельствует о 
стремлении Советского Союза к  упроче
нию мира и развитию дружбы между на
родами.

Огромное значение поездки Булганина 
и Хрущева в страны Азий состоит в том, 
что Советский Союз на основе успехов, 
достигнутых конференцией стран Азии и 
Африки и Женевским совещанием, в широ
ких масштабах содействовал дальнейшему 
развитию идей мирного сосуществования.

Миролюбивые народы всего мира, ука
зывает «Жэньминьжибао», горячо одобря
ют все более растущую дружбу Советско
го Союза со странами Азии, видя в этой 
дружбе важный фактор защиты мира в 
Азии и во всем мире.

„Советские руководители 
всегда верны своим словам и

ДЕЛИ, 3 января. (ТАСС). Индийская га
зета «Нейшнл геральд», комментируя до
клад Н. А. Булганина и речь Н. С. Хру
щева на сессии Верховного Совета СССР, 
пишет в передовой статье:

«Булганин и Хрущев выступили с 
сильными речами на сессии Верховного 
Совета... Советские руководители говори- 
ли с большим энтузиазмом, с большой 
уверенностью гг радостью по поводу того, 
что они расширили дружбу с другими на
родами, расширили зону мира. Говоря так, 
они не отступили от ленинских принци
пов, от основы своей политики или от 
своих заявлений в прошлые годы.

Газеты или представители министерств 
иностранных дел на Западе, которые ожи
дали, что заявления советских руководите
лей вызовут замешательство у индийских 
властей и индийского народа, увидят, что 
народы Индии, Бирмы и Афганистана не 
найдут в них ничего, с чем они могли 
бы быть несогласны».

Газета подчеркивает, что народ Индии 
«согласен с советской точкой зрения по 
вопросу о разоружении и о необходимости 
запрещения ядерного и термоядерного ору
жия. Он согласен с Советским Союзом по 
вопросу о колониализме и необходимости 
его ликвидации. Он согласен с пятью 
принципами мира и с удовлетворением от
мечает, что все больше и больше стран 
присоединяются к  Индии в поддержке 
этих принципов. Он согласен с Советским 
Союзом по вопросу о блоках и военных 
пактах. Он согласен с Советским Союзом, 
что не должно быть препятствий для вы
полнения женевских соглашений об Индо- 
Еитае. Он согласен с Советским Союзом 
по вопросу о принятии 16 новых членов 
в ООН и он согласен е тем, чтобы вели
кие державы продолжали прилагать уси
лия, добиваясь соглашения по неразрешен
ным важным вопросам. Это согласие воп

лощено в совместном заявлении, подписан
ном Неру и советскими руководителями.

Никто не должен удивляться тому, что 
индийский народ искренне и восторженно 
соглашается с Советским Союзом по во
просам относительно Гоа и Еашмира... Со
ветские руководители не давали никакого 
повода индийскому народу думать, что они 
откажутся от своих слов или что они го
ворят не то, что думают».

Отметив, что руководители Советского 
государства «выразили большое удовлет
ворение по поводу контактов, установлен
ных ими с миллионами людей в трех 
азиатских странах, которые они посети
ли», газета продолжает: «В замешатель
ство могут быть приведены лишь немно
гие люди здесь и за границей, которые 
считают, что. если индийский народ хо
чет быть нейтральным, он не должен 
быть в дружественных отношениях с со
ветским народом или что для доказатель
ства своей дружбы к  Западу он должен 
отказаться от дружбы е Советским Сою
зом». В заключение «Нейшнл геральд» 
пишет, что индийскому народу «не может 
не нравиться народ, который согласен с 
ним по важным международным пробле
мам, и он не откажется от дружбы с те
ми, кто хочет поддерживать с ним дру
жественные отношения».

Газета «Амрита базар патрика» в пе
редовой статье, посвященной итогам прош
лого года, пишет: «Советский Премьер-
Министр Маршал Булганин правильно ска
зал, что «уходящий год останется в исто
рии как год определенного перелома в 
напряженной международной обстановке».

Газета «Хиндустан» в редакционных 
комментариях пишет: «Заявление Булга
нина и Хрущева по вопросам о Кашмире 
и Гоа упрочили справедливость и свобо
ду. Советские руководители всегда верны 
своим словам».

кин, Эрнста Тельмана, ты много пережил 
за свои 80 лет —  тяжелую борьбу, успе
хи и тяжелые поражения немецкого рабо
чего класса, которые всегда являлись так
же тяжелым поражением германской на
ции и дела мира. Но ты был свидетелем 
и замечательной победы объединенного ра
бочего класса в Германской Демократиче
ской Республике над монополистами, круп
ными помещиками и милитаристами...

Мы желаем тебе еще много лет оста
ваться во главе нашего рабоче-крестьян

ского государства, во главе немецкого ра
бочего класса и всех прогрессивных сил 
страны в борьбе за дело, которому ты по
святил всю свою жизнь, за дело мира, де
мократии и социализма.

От имени всех членов Народной пала
ты Германской Демократической Респуб
лики, говорится в приветствии Президиу
ма Народной палаты ГДР, Президиум На
родной палаты благодарит Вас за все, что 
Вы сделали для нашего народа за Вашу 
80-летнюю жизнь. Мы желаем Вам и себе 
в день Вашего 80-летия, чтобы Ваши и 
наши стремления к  осуществлению высо
чайшей национальной цели —  воссоеди
нения Германии в условиях мира и сво
боды —  были скоро осуществлены. Мы 
желаем, чтобы Вы, во имя нашего блага, 
еще долгие годы сохранили здоровье и 
творческие силы, идя вместе с нами по 
пути свободы и мира.

В приветствии Совета министров Гер
манской Демократической Республики, в 
маетности, говорится:

Наша борьба за единую, демократиче
скую, миролюбивую и независимую Гер
манию, против восстановления германско
го империализма и милитаризма навеки 
связаны с Вашим именем. В качестве 
пользующегося единодушным доверием 
всего нашего народа президента Герман
ской Демократической Республики —  су
веренного, поистине демократического, за
конного германского государства, Вы осо
бенно способствовали тому, чтобы дело ве
ликого социалистического строительства, 
которое осуществляет наша рабоче-кре
стьянская власть, получило широкую по
литическую и экономическую поддержку 
народов мощного лагеря мира.

Приветствия Вильгельму Пику присла
ли также Национальный совет Националь
ного фронта демократической Германии и 
ряд других общественных организаций 
ГДР.

Прибытие Советской правительственной 
делегации в Либерию

республики Либерия г-нуМОНРОВИЯ, 2 января. (Спец. корр.
ТАСС). 31 декабря в столицу Либерии 
Монровию на торжества, связанные С офи
циальным вступлением в должность пре
зидента республики Либерия г-на Табмэна 
и вице-президента г-на Толберта, прибы
ла Советская правительственная делега
ция, возглавляемая Нредседателем Совета 
Союза Верховного Совета СССР А. П. Вол
ковым. В тот же день Советская делега
ция, а также другие иностранные делега
ции, прибывшие в Монровию, были при
няты президентом республики Либерия 
г-ном Табмэном.

В присутствии членов делегаций, при
бывших в Монровию, государственных и 
общественных деятелей Либерии, а также 
либерийских и иностранных журналистов 
глава Советской делегации А. И. Волков 
вручил послание Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошило

ва президенту 
Табмэну.

В послании Е. Е. Ворошилова выра
жается уверенность, что личный контакт 
президента республики Либерия с Предсе
дателем Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Волковым послужит делу ус
тановления дружеских связей между обеи
ми странами.

Г-н Табмэн в ответном слове заявил, 
что он разделяет мнение относительно то
го, что личные контакты способствуют 
лучшему взаимопониманию между народа
ми и устранению искусственных барьеров, 
препятствующих установлению дружест
венных отношений между народами. Он 
указал, что народ Либерии понимает и це
нит устремления других народов к миру 
и сотрудничеству в интересах всеобщего 
мира.

Заявление премьер-министра Судана

Заявление премьер-министра Кашмира
ДЕЛИ, 2 января. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Хиндустан тайме», премьер-ми
нистр Еашмира Гулям Мохаммед Бахши 
заявил 1 января представителям печати в 
Дели, что другие великие державы долж
ны понять, как это сделал Советский 
Союз, что будущее Еашмира решено са
мим кашмирским народом и что любое 
вмешательство принесет новые опасности 
народам Кашмира, Пакистана и Индии и 
может нарушить мир в Азии.

Бахши указал, что визит советских ру
ководителей в Кашмир был событием ис
ключительной важности. Народ штата ос
тался очень доволен прямой и полной

поддержкой, которую ему оказали Булга
нин и Хрущев. Советский Союз —  это 
великая держава, и поддержка, которую 
оказали его руководители решению народа 
Кашмира, имеет очень большое значение.

Бахши подчеркнул, что присоединение 
Кашмира к Индии является окончатель
ным, и народ не потерпит никакой по
пытки вновь поднять вопрос о будущем 
штата.

Премьер-министр Еашмира сказал, что 
штат переживает сейчас период экономи
ческого подъема, и по второму пятилетне
му плану на развитие экономики штата 
будет израсходовано 510 млн. рупий.

Выступления Давида Ойстраха в США
НЫО-ЙОРК, 2 января. (ТАСС). Вчера 

народный артист СССР Давид Ойстрах дал 
последний концерт в США. Он исполнил 
в «Еарнеги-холл» в сопровождении сим
фонического оркестра ныо-йоркской фи
лармонии под управлением Митропулоса 
концерт Моцарта и концерт Шостаковича. 
Публика многократно вызывала Ойстраха- 
и после исполнения концерта Шостакови
ча устроила ему бурную овацию.'

Вчерашний концерт транслировался ра
диостанциями радиовещательной компании 
«Колумбия» по всей Америке в празднич
ной новогодней программе.

Этим концертом закончилась поездка 
советского скрипача по США. Ойстрах 
выступал в Вашингтоне, Нью-Йорке, Фи
ладельфии, Бостоне, Чикаго и в четырех

других городах США. Он дал 10 сольных 
концертов совместно с пианистом Влади
миром Ямпольским и 9 концертов в сопро
вождении лучших симфонических оркест
ров США —  нью-йоркского, филадельфий
ского, бостонского и миннеаполисского. 
Сбор от трех таких концертов поступил в 
пенсионный фонд музыкантов симфониче
ских оркестров.

Все концерты советского скрипача 
прошли с огромным успехом. Американ
ские газеты помещали восторженные от
клики по поводу исполнительского мастер
ства Д. Ойстраха.

Крупнейшие американские компании, 
выпускающие пластинки, произвели за
пись ряда концертов в исполнении Ойст
раха.

КАИР, 2 января. (ТАСС). Еженедель
ник «Роза Эль-Юсеф» публикует интервью 
своего корреспондента с премьер-минист
ром Судана Аль-Азхари, данное им по слу
чаю провозглашения независимости Суда
на.

Касаясь будущей внешней политики 
страны, Аль-Азхари заявил, что «Судан 
не присоединится ни в какому пакту» и 
что его внешняя политика «будет соот
ветствовать политике Египта и других 
арабских стран, которые не связали себя 
участием в пактах». «Мы, —  заявил 
Аль-Азхари, —  будем проводить политику 
нейтралитета».

Аль-Азхари далее сказал: «Мы не за
ключим никакого соглашения с Англией.

Судан не обещал и не собирается обещать 
никакому государству заключить е ним 
какое-либо соглашение, которое ограничи
вало бы наш суверенитет».

Другой еженедельник «Аль-Хайят» 
опубликовал заявление премьер-министра 
Судана Аль-Азхари, сделанное им в ин
тервью с корреспондентом журнала. Аль- 
Азхари заявил, что «в вопросах внешней 
политики Судан будет полностью сотруд
ничать с Египтом. Так же, как и Еги
пет, —  сказал Аль-Азхари, —  Судан 
осуждает политику создания пактов». 
Аль-Азхари добавил, что Судан не будет 
участвовать ни в каких иностранных 
пактах, так как это «привело бы в поте
ре нами свободы».

Г ол ланд ский  еж енедел ьник о политике  Запада 
в отнош ении стран Азии и Африки

ГААГА, 2 января. (ТАСС). Еженедель
ник «Хруне Амстердамер» в номере, дати
рованном 31 декабря, помещает статью 
Я. Рименса, который подвергает резкой 
критике позицию членов второй палаты 
голландского парламента от партии труда 
Худхарта и де Кадта, выступающих про
тив предоставления Индонезии суверени
тета над Западным Ирианом. В связи с 
с этим автор касается вопроса о полити
ке Запада в отношении стран Азии и Аф
рики.

«Если поставить подавляющее боль
шинство азиатов или африканцев перед 
выбором: включение в коммунистический 
лагерь или в американский лагерь, не 
давая им возможности избрать собствен
ный путь, —  говорится в статье, —  
все они, без исключения, изберут комму
нистический лагерь. Всякий, кто регу
лярно встречается с азиатами и африкан
цами и кто готов действительно выслу
шивать их мнение, подтвердит это... Аме
риканский путь не принимается ими во 
внимание. Там, где проводится проамери
канская политика, ее поддерживает лишь 
незначительное меньшинство, которому 
удается благодаря американскому оружию 
тем или иным способом сохранять свою 
диктатуру. Так обстоит дело в Южной 
Корее, в Южном Вьетнаме, на Формозе, 
на Филиппинах, в Таиланде, Пакистане, 
Иране, Ираке и так далее. Чтобы заста
вить страны, проводящие независимую 
политику, примкнуть к  американским 
пактам, прибегают к государственным 
переворотам, осуществляемым не без ино
странного вмешательства, как это было в 
Ираке и Пакистане».

«В 1952 году, —  продолжает жур
нал, —  Даллес предпринял попытку 
привлечь нейтральный арабский мир в 
американский лагерь. Каждый, вероятно, 
помнит его первую поездку в качестве 
министра иностранных дел в этот район. 
Когда не удалось заманить всю эту груп
пу стран в целом, Даллес учел готовность

своих союзников —  Англии и Турции —  
оказать ему помощь во внесении раскола 
в нейтральный арабский мир. С одной 
стороны, был заключен договор с Паки
станом, а, с другой стороны, Англия, 
Турция и Ирак заключили багдадский 
пакт. Затем, несмотря на Жепевское сове
щание, к  этому пакту присоединился 
Иран. Теперь —  и это является высшим 
пределом лицемерия —  утверждают, будто 
Советский Союз виновен в уничтожении 
«духа Женевы», так как СССР хочет 
поставлять Египту оружие, ибо он устал 
от интриг у своих южных границ, и 
проливают крокодиловы слезы над Из
раилем»...

Перейдя к  вопросу о Западном Ириане, 
автор требует, чтобы голландское прави
тельство немедленно согласилось на пере
дачу суверенитета над этой территорией 
Индонезийской республике. Если же про
должать следовать политике Худхарта и 
его единомышленников, продолжает автор, 
тогда «вновь исчезнет возможность прий
ти с Индонезией к соглашению на един
ственной основе, на которой возможно 
достижение согласия с азиатским государ
ством, а именно на основе полного при
знания собственного пути этой страны...

Тот факт, что Советский Союз готов ве
сти на этих основах переговоры с азиа
тами, вновь дает его политике большое 
преимущество перед американской поли
тикой. Вполне естественно, что советские 
предложения вызывают у некоторых 
большую злобу и тревогу. Однако эти 
предложения не уничтожают «духа Же
невы». Наоборот, эти проявления мирного 
соревнования в экономической области 
являются выражением «духа Женевы», в 
то время как попытки ответить на это за
ключением военных пактов или сохране
нием так называемых стратегических 
баз, например, в Новой Гвинее, являются 
таким способом борьбы за Азию и Африку 
или за все человечество, который пока
зал свою нецелесообразность еще в 
доатомнын период нашего века».

СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ ЕГИПТОМ И ЧЕХОСЛОВАКИЕЙ 
О СТРОИТЕЛЬСТВЕ ФАРФОРОВОГО ЗАВОДА

КАПР, 2 января. (ТАСС). В Каире под
писано соглашение с Чехословацкой Рес
публикой об участии Чехословакии в стро
ительстве предприятия по производству 
фарфора. Как ожидают, это новое пред

приятие полностью удовлетворит потреб
ности Египта в изделиях из фарфора и, 
кроме того, позволит организовать экспорт 
египетских фарфоровых изделий в стра
ны Ближнего и Среднего Востока.

Премьер-министр Египта отклоняет условия англо- 
американского займа для строительства Асуанской

плотины

Г

НЫО-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). Как со
общает корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс из Вашингтона, три недели 
тому назад Англия и США информировали 
премьер-министра Египта Насера об их 
готовности предоставить Египту заем для 
строительства Асуанской плотины на ре
ке Нил. При этом, как явствует из сооб
щения, заем Египту предполагается вы
дать на определенных условиях. В част
ности, международный банк реконструк
ции и развития (контролируемый Соеди
ненными Штатами Америки) выдвинул в 
качестве одного из предварительных усло
вий право «некоторого контроля» над эко
номикой Египта.

Египетский премьер-министр Гамаль Аб
дель Насер, пишет далее корреспондент, 
выразил «резкий протест» против навя
зываемых Египту условий и «в сущности 
отклонил» некоторые из них. Насер пря
мо заявил послу США в Египте Байроуду, 
что он считает эти условия вмешатель
ством в дела Египта и в некоторых отно
шениях требованием, нарушающим суве
ренитет Египта.

Корреспондент далее сообщает, что 3 
января Баироуд должен выехать из Каи
ра в Вашингтон для консультаций по во
просам, связанным со строительством Асу
анской плотины на Ниле.

Ремилитаризация Западной Германии
БОПН, 3 января. (ТАСС). Ремилитариза

ция Западной Германии вступает в ре
шающую стадию. Вчера в казармах трех 
западногерманских городов разместились 
первые 2 тысячи» офицеров и солдат соз
даваемой западногерманской армии. Эти 
войска разделены на 6 рот. Четыре из 
них расквартированы в Андернахе, где 
будет проводиться подготовка кадров для 
пехоты. Две другие роты размещены в 
Нервенихе и Вильгсльмсхафене. В Нерве- 
нихе решено готовить кадры для военно- 
воздушных сил, в Вильгельмсхафене —  
кадры для военно-морского флота.

Обучение летчиков для западногерман
ских военно-воздушных сил начато одно
временно в военно-воздушных частях аме
риканской армии, размещенных в Фюр- 
стенфельдбруке, Кауфбейрене и Ландсбер
ге. Кроме того, обучение офицерского со
става западногерманской армии начинает
ся в военных школах США. Вчера из Дюс
сельдорфа в США отправилась первая 
группа западногерманских офицеров и ун
тер-офицеров в составе 40 человек. Они 
будут проходить там обучение в авиацион
ных и пехотных школах американской 
армии. Большинство из них служило в

гитлеровских войсках во время второй ми
ровой войны.

Печать публикует подробный план 
дальнейших мероприятий властей Герман
ской Федеральной Республики по созданию 
западногерманской армии. Согласно этому 
плану, в конце января министерство обо
роны ГФР примет первую партию амери
канского оружия, которое будет псиользо-Ы 
вано для обучения личного состава созда^® 
ваемон армии. До конца февраля должмй 
быть закончен набор в армию 6 тыоРГ 
добровольцев.

В течение марта бундестаг должен одо
брить правительственный законопроект, 
обеспечивающий переход служащих за-' 
падногерманской пограничной полиции в 
состав армии е тем, чтобы уже в апреле 
зачислить в состав армии 18 тысяч слу4 
жащих пограничной полиции, уже ф акт»! 
чески полностью подготовленных к восн-' 
ной службе. Из числа бывших служащих 
пограничной полиции и добровольней на
мечено готовить кадры для формирования 
стрелковых и танковых дивизий.

В конце 1957 года должен быть прове
ден первый призыв в армию на основе 
закона о всеобщей воинской повинности.

-О  □  □ -

Извещения
5 января, в 7 часов вечера, в биб.

лиоте-не Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) с самостоятельно 
изучающими политэкономию капитализ
ма состоится семинарское занятие по те
ме: «Капитал и прибавочная стоимость. 
Основной экономический закон капита
лизма». Руководитель семинара Г. М. 
Сухова.

6 января, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) в помощь изучаю
щим вопросы технического прогресса в 
промышленное!.. состоится лекция на

тему: «Ритмичная работа промътшлея-
ных предприятий — необходимое усло
вие выполнения государственных пла
нов». Читает тов. Быков Н. А.

**

5 января в помещешги редакции газе
ты «Красное Знамя» состоится литера
турный четверг.

Повестка дня:
Обсуждение литературной страии.

цы, опубликованной в газете «Молодой 
лешшец» 18 декабря 1955 года.

Начало в 1 час. 30 мин. вечера.
Вход свободный.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

4 января (утром и вечером) — «В 
добрый час». Спектакль состоится в До
ме офицеров. Начало дневного спектакля 
в 12 часов, вечернего — в 7 часов 30 
минут вечера.

6 января (утром и вечером) — «Иван 
Рыбаков». Спектакль состоится в Доме 
офицеров. Начало дневного спектакля в 
12 часов, вечернего — в 7 часов 30 
минут вечера.

7 января — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 4 янва
ря — новый художественный фильм 
«Максим Перепелица». Сеансы: 9, 12-50, 
4-50, 6-45, 8-40, 10-35. Для детей — 
новый художественный фильм «Васек 
Трубачев и его товарищи». Сеансы: 
10-55, 2-45.

5 января — мультипликационные 
фильмы: «Стела-моряк», «У новогодней 
елки», «Снеговик-почтовик». Сеансы: 
10-50', 2-10. «Максим Перепелица». Се
ансы: 9. 12-50, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

С 6 января — «Таланты и поклонни. 
ки». Сеансы: 9, 12-20, 3-40, 5-30, 7, 
9-10, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 4, 5 января — художествен
ный фильм «Максим Перепелица». Се
ансы: 9, 11, 1, 3. 5, 7, 9, 10-45. Малый 
зал — «Бесприданница». Сеансы: 4, 6, 
8 и 10, В 10, 12 и 2 часа дня для де
тей фильмы: «Степа-моряк», «У ново
годней елки», «Снеговик-почтовик».

'V O /A C K A Q  С Т У Д И Й

Среда, 4 января.
19.00. Новый фильм для детей — 

«Дым в лесу».
20.20. Концерт.
21.00. Короткометражные фильмы 

о пребывании в Индии товарищей Бул
ганина и Хрущева.

21.30. Документальный фильм «1905 
год».

Четверг, 5 января.
19.00. Передача студии.
19.25. Фильм «Петр I» (1 и 2 серии).

Карандашной фабрике требуются ин
женер или техннк-энергетик с опытом 
работы на должность главного энерге
тика и механик но холодной обработке 
металла.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
75, отдел кадров.

3 - 2

В дни зимних школьных капикул 
проводит ся кинофестиваль.
Смотрите на наших экранах

Кинотеатр имени М. Горького.
6 января — «Степа-моряк», «У 

новогодней елки», «Снеговик-ночтовик». 
Сеансы: 10-50, 2-10.

7 и 8 января — «Нарушители спокой
ствия». Сеансы: 10-50, 2-10.

9 и 10 января — «Дети партизана»* 
Сеансы: 10-45, 2-15.

11 и 12 января — «Школа муже
ства». Сеансы: 10-45, 2-30.

В фойе установлена елка.
Кинотеатр имени И. Черных.

5—8 января — «Васек Трубачев в 
его товарищи».

9 января — «Запасной игрок»,
10 января — «Аттестат зрелости».
11 января — «Таинственная наход

ка».
12 января — «Рядовой Александр *

Матрасов».
Сеансы: 10 и 12 часов для.
В дни каникул организуются игры, 

танцы вокруг елки, киновикторина «Мой 
любимый актер», выступления художе
ственной самодеятельности школ г. Том
ска, бал-карнавал, утренник сказок. б&; 
седы: «Моя любимая книга».

Ребята! Просим посетить наш кино-» v 
театр!

Отделение заочного обучения Томско
го политехнического института ставит в 
известность студентов-заочников о том, 
что с 23 января по 7 февраля 1956 го
да будет проходить ЗИМНЯЯ ЭКЗАМЕ
НАЦИОННАЯ СЕССИЯ.

На сессии будут читаться лекции, 
проводиться практические и лаборатор. 
ные занятия, даваться консультации, 
приниматься зачеты и экзамены.

Явка студентов-заочников на сессию 
ОБЯЗАТЕЛЬНА.

2—2

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: радиотехники, вах
тер, курьер,’ лаборант, старший бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 1.

2—2

Коллективы кафедры физико- 
технического факультета и кафед
ры технологии неорганических ве
ществ Томского политехнического 
института имени С. М. Кирова вы
ражают глубокое соболезнование 
заведующему кафедрой доценту 
Курину Николаю Павловичу и его 

семье по поводу смерти его матери
КУРИНОИ  

Веры Трофимовны.
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